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Отчеты и выборы в комсомольских 
организацклх Грузии

По Советской Грузии

В  комсомольских организациях Грузии 
идут отчеты и выборы руководящих ор
ганов.

Отчетно-выборные собрания в первич
ных комсомольских организациях, район
ные, городские и областные конференции, 
предшествующие XXI съезду ЛКСМ Грузии, 
будут способствовать еще большему спло
чению комсомольских организаций респуб
лики, подъему всей работы по коммуни
стическому воспитанию молодежи, мобили
зации ее на новые достижения в труде и 
учебе.

Отчеты и выборы— наиболее ответствен
ный период в жизни комсомольских орга
низаций республики. Они должны прохо
дить организованно, по-деловому, на высо
ком идейно-политическом уровне. При под
готовке отчетно-выборных собраний надо 
добиваться, чтобы на них твердо соблюда
лась внутрикомсомольская демократия, ши
роко развертывались критика и самокри
тика.

Между тем уроки прошлых отчетно-вы
борных собраний и первых собраний ны
нешнего года свидетельствуют, что такая 
подготовка проводилась не везде.

Так, в истекшем году из-за плохой под
готовки откладывались отчетно-выборные 
собрания в ряде колхозных комсомольских 
организаций Сталинирского района. На 
низком идейном уровне, без принципиаль
ной критики и самокритики недочетов, 
имевшихся в работе, прошли собрания на 
Горийском хлопчатобумажном комбинате 
и Батумском нефтеперерабатывающем за
воде.

Горкомы и райкомы комсомола, с по
мощью партийных организаций должны 
тщательно готовить каждое отчетно-выбор
ное собрание в первичных комсомольских 
организациях. Заблаговременной и проду
манной подготовкой отчетно-выборных со
браний нужно добиться того, чтобы на 
каждом собрании, на каждой конференции 
шел конкретный деловой разговор о роли

участия в решении первоочередных задач 
сельскохозяйственного производства.

Велика роль комсомольских организа
ций вузов и школ. Новые задачи стоят 
перед школьными комсомольскими органи
зациями в деле дальнейшего развития по
литехнического обучения, подготовки уча
щихся к непосредственной практической 
деятельности на заводах, фабриках, в кол
хозах и МТС. В центре внимания комсо
мольских организаций вузов должны
стоять вопросы воспитательной работы 
среди студентов, подготовки высокообразо
ванных специалистов для народного хозяй
ства нашей страны.

Большое внимание на отчетно-выборных 
собраниях следует уделить вопросам 
внутрикомсомольской работы, т. к. без по
вышения боеспособности каждой комсо
мольской организации нельзя успешно ре
шать задачи, поставленные Партией и 
Правительством перед молодежью.

Вся деятельность комсомола строится на 
основе широкой демократии. Рядовой член

В  Ч ЕС ТЬ  X X  СЪ ЕЗДА КПСС

Новый черноморский танкер 
„Григорий Вануленчун"

Б А Т У М И . 22. (Корр . «Зари Востока»). Из Батумской нефтегавани в первый 
рейс с грузом дизельного топлива отправился новый черноморский танкер. В 
честь 50-летия революционного восстания на броненосце «Потемкин» этому тан
керу присвоено имя одного из руководителей этого восстания —  Григория Ва- 
куленчука.

Танкер «Григорий Вакуленчук» оснащен новейшими навигационными прибо
рами. Каю ты  и другие помещения судна прекрасно оборудованы.

Снаряжая танкер в первый рейс, коллектив рабочих Батумского управления 
Главнефтесбыта закончил погрузку на полтора часа раньше срока. Слаженной, 
четкой работой отличились на погрузке бригадиры-шланговщики А. Ш агоян, 
А. Цинцадзе, машинисты М. Сухорукова, Т. Казаров и другие.

Приняв полный груз, танкер «Григорий Вакуленчук» отправился в пла
вание. Экипаж  судна обязался в честь X X  съезда К П С С  завершить рейс 
досрочно.

На стройке Гуматских ГЭС
Сталинири У памятника 

Коста Хетагурову.
Фото М. Алборова.

ка»). 20 сентября из города Махарадзе 
Армению выехала делегация колхозников

Приближается срок пуска в эксплуата
цию второй Гуматской ГЭС. Е р строители 
в ознаменование XX съезда КПСС взяли 
обязательство завершить все работы до
срочно.

Решающим участком стройки является 
генераторное здание. Работы тут ведутся 
круглые сутки. Ночью десятки прожекто
ров ярко освещают строительную пло-

Натанебские колхозники 
выехали в Армению

МАХАРАДЗЕ. (Корр. «Зари Восто-
8 ; щадку. Уже возвышаются стены здания. А

на днях бригада бетонщиков под руковод-

_ ( ____ л____ г_____ __ ^________    колхоза имени Ленина села Натанеби де-
ВЛКСМ— подлинный хозяин в своей орга- пУтат Верховного Совета СССР Г. Цитли-

сельхозартели имени Ленина села Натане- [ством т. Порашенко подготовила блок для
установки арматуры первого агрегата.

На строительстве генераторного здания 
должны быть уложены еще тысячи кубо
метров бетона. Бетонщики не жалеют сил 
для того, чтобы в сжатые сроки обеспе
чить фронт работ монтажникам.

би Махарадзевского района. Колхоз более 
16 лет соревнуется с колхозом имени Ми- | 
кояна села Налбандян Октемберянского 
района Армянской ССР.

В состав делегации входят: председатель

низации. Он имеет право критиковать лю- Д8®» передовая сборщица чайного листа Широкие подготовительные работы ве-
бые недостатки, имеющиеся в работе ком- ГеР°й Социалистического Труда Л. Гоготи- ДУтся перед бетонированием спиральных
сомольского комитета, выдвигать в новый швили, бригадир 2-й бригады колхоза камер агрегатов станции. Для заливки бе-
состав его лучших, принципиальных то- ! Герой Социалистического Труда В. Центе- тона Уж ® готова арматура спиральной ка-
варищей, имеет право быть избранным.
Долг партийных и комсомольских руково- Н. Миминошвили, 
дящих органов —  строго оберегать права бухгалтер колхоза 
комсомольцев, не допускать нарушений ректор 
комсомольской демократии. Собрания и 
конференции должны пройти под знаком 
острой критики и самокритики недостат
ков, имеющихся в работе.

Партийным и комсомольским органам 
надо позаботиться о том, чтобы отчет
ный доклад комсомольского комитета был 
глубоким и содержательным, отражал дей
ствительное положение дел в организации.
Принимаемые по отчетам решения должны 
быть конкретными и деловыми, выражать 
волю всего комсомольского коллектива.
Сейчас же после собрания, конференции

молодежи в выполнении задач, стоящих > путем широкой организаторской и воспи-
перед коллективами предприятия, колхоза, 
совхоза, МТС, учебного заведения, района, 
города.

Широки п многогранны запросы нашей 
молодежи. Она все настойчивее и глубже 
стремится овладеть марксистско-ленин-

тательной работы должно начаться претво
рение в жизнь принятых решений.

Партийные и комсомольские органы рес
публики обязаны бережно относиться к 
кадрам комсомольских активистов, забот
ливо растить их на практической работе.

радзе, передовые колхозники М. Хурцидзе, 
А. Микадзе,
Г. Квачантирадзе, дп- 

Махарадзевской МТС К. Гиоргадзе 
и другие, всего 13 человек.

Делегация натанебских колхозников про
будет в колхозе села Налбандян несколь
ко дней. Она ознакомится с экономикой 
колхоза и подведет итоги социалистиче
ского соревнования.

меры первого агрегата. Эту работу бы- 
главный ; СТР° выполнила бригада высококвалифици

рованных арматурщиков, которой руко
водит старый кадровый энергостроитель 
т. Зябкин.

ским учением, достижениями науки и тех-; Поэтому недопустима необоснованная заме
нили, передового опыта, культуры. Она на секретарей комсомольских организаций, 
любит спорт, желает заниматься в круж- Надо стремиться к закреплению комсо- 
ках художественной самодеятельности. Все мольских кадров, терпеливо учить и вос- 
вопросы, интересующие нашу молодежь, питывать их. 
должны найти отражение в работе отчет
но-выборных комсомольских собраний и 
конференций. Серьезное внимание должно 
быть уделено на отчетно-выборных собра
ниях вопросам политического просвещения, 
быта и досуга молодежи, культурно-массо
вой и физкультурно-спортивной работы.

Партийные организации нашей респуб
лики призваны оказать ронкретную прак
тическую помощь комсомольским комите
там в проведении отчетов и выборов— этой 
ответственной политической кампании, 
быть постоянно в курсе хода отчетов и 

, выборов в комсомоле. Секретари, члены 
на отчетно-выборных собраниях в ком-! бюро, руководящие работники партийных

сомольских организациях предприятий про
мышленности и транспорта члены ВЛКСМ 
должны заострять свое внимание на борь
бе за технический прогресс, внедрение в 
производство передовых методов труда, но
вой техники, за повышение культурно- 
технического уровня рабочей молодежи, 
укрепление трудовой дисциплины молодых 
рабочих, улучшение их быта.

Большие и важные задачи стоят перед 
сельской молодежью. Сейчас на селе страд
ная пора. Труженики деревни готовятся 
подвести итоги сельскохозяйственного го
да, организованно встретить зиму, за
кладывают основы высокого урожая бу
дущего года. Во всех этих рабо
тах обязана принять самое активное 
участие сельская молодежь. Молодые кол
хозники и механизаторы, работники совхо
зов на отчетно-выборных комсомольских 
собраниях должны смело вскрывать недо
статки и намечать пути усиления своего

комитетов обязаны принимать самое 
активное участие в подготовке комсомоль
ских отчетно-выборных собраний и конфе
ренций, не допускать, чтобы они проходи
ли вяло, без критики и самокритики.

Долг райкомов, горкомов, обкомов КП 
Грузии, Центрального, областных, город
ских и районных комитетов комсомола на
шей республики —  обеспечить проведение 
отчетов и выборов в комсомольских орга
низациях организованно, на высоком идей
но-политическом уровне, с тем, чтобы

Самоотверженный поступок 
колхозного пастуха

СТАЛПНИРИ, 22. (Корр. «Зари Восто
ка»). 65-летний пастух колхоза имени 
Ворошилова села Нахиди Ленингорского 
района Ефрем Одишвили пас свиней. Не
ожиданно на стадо напал волк. Е. Оди- 
швили не растерялся и бросился на волка. 
Несколькими ударами палки он убил 
зверя. Шкуру волка он сдал государству 
и получил премию в размере 500 рублей.

В Министерстве культуры  
Грузинской ССР

Для поднятия культуры театральных 
постановок, развития творческого сорев
нования между театрами республики, 
улучшения их работы по созданию спек
таклей на современную тему, Министер
ством культуры Грузинской ССР учрежде
на почетная грамота за создание лучшей 
постановки театрального сезона на совре
менную тему.

Почетная грамота будет присуждаться 
коллективу театра в конце театрального 
сезона за лучшую постановку на совре
менную тему, отличающуюся верным и 
глубоким раскрытием идейного содержания 
пьесы, ярким художественным и музы
кальным оформлением, высоким мастер
ством актерского исполнения. (ГрузТАГ).

Для монтажа агрегатов приглашена мон
тажная бригада Ленинградского треста 
«Спецгидромонтаж», руководимая т. Федо
ровым. Закончен монтаж всасывающих 
труб.

Рядом с генераторным зданием быстры
ми темпами идет строительство открытой 
подстанции. Здесь часть земляных и бе
тонных работ завершена.

Широко развернулось строительство де
ривационного канала. Ускорению строи
тельства канала во многом содействовала 
недавно полученная новая партия больше
грузных автосамосвалов, которые исполь
зуются для перевозки вынутого грунта.

Но в работе строителей бывают и пере
бои. Иногда нет в достаточном количестве 
цемента, ввиду чего тормозится работа бе
тонных заводов. Так, бетонный завод, рас
положенный на правом берегу Риони, из-за 
отсутствия цемента простаивает уже не
сколько дней.

Для ведения работ по графику на строи
тельстве генераторного здания в настоя
щее время необходимы дополнительно де
сятки квалифицированных плотников, но 
их пока нет.

Строители предъявляют справедливый 
счет Закавказскому металлургическому за
воду. Он обязан поставить стройке мелкую 
арматуру, однако своего обязательства не 
выполняет. Долг коллектива цеха мелко
сортного проката— как можно скорее удов
летворить нужды строителей.

М . Г В Е Л Е С И А Н И .
(Корр. «Зари Востока»).

Дом культуры в Цагери.
* Фото П . Луценко

Трудовая вахта энергетиков Ткварчели
ТКВАРЧЕЛИ, 22. (Норр. «Зари Восто

ка» ). Коллектив Ткварчельской ГРЭС ак
тивно участвует в социалистическом сорев
новании в честь XX съезда КПСС.

На днях энергетикам было вручено пе
реходящее Красное знамя исполкома Тквар- 
чельского горсовета и Ткварчельского гор
кома партии По итогам работы за второй 
квартал ГРЭС завоевала первенство среди 
промышленных предприятий города.

Хорошо работал коллектив станции так
же в июле и августе. В числе передовых 
здесь— коллектив машинного зала, где на
чальником инженер П. Гегучадзе. Лучшие 
производственные успехи имеет и смена, 
руководимая дежурным инженером Е . Ма- 
хароблишвили.

Энергетики Ткварчели сейчас соревну
ются с энергетиками Севастополя.

Благоустройство 
П о т и

ПОТП, 22: (Корр. «Зари Востока»). С
каждым годом растет и благоустраивается 
город и порт Поти. По городскому бюджету 
расходы на благоустройство превысят в 
нынешнем году 2  миллиона рублей.

Наиболее крупными работами по благо
устройству и реконструкции Поти являет
ся осуществляемое Еолхпдстроем строи
тельство регулирующего сооружения на 
реве Риони. Его сметная стоимость дости
гает десятков миллионов рублей. По окон
чании этого строительства открываются 
широкие перспективы дальнейшего раз
вития города.

Широким фронтом ведутся работы по ре
монту и перекрытию двойным слоем ас
фальта ряда магистральных улиц— Нино- 
швили, Молотова, Маленкова, Кутаисской, 
проспекта Руставели и других.

150 тысяч рублей затрачено в текущем 
году на благоустройство и ремонт гости
ницы «Колхида». *

Широкий размах приобрело жилищное 
строительство. Два многоквартирных жи
лых дома с красивым архитектурным 
оформлением и удобствами для жильцов 
выстроены на проспекте Ленина, четыре 
больших жилых дома строятся вблизи кол
хозного рынка и на улице К . Либкнехта. 
Крупный жилой дом сооружается на улице 
Махарадзе, несколько многоквартирных 
жилых домов возводится для рабочих и 
служащих порта и других организаций.

Колхозы Гагрского района перевыполнили план
надоя молока

С У Х У М И . (Корр. «Зари Востока»). Колхозы Гагрского района к 1 сентября 
перевыполнили годовой план надоя молока. При плане в 650 килограммов на каждую  
фуражную корову надоено 693,6 килограмма молока, что в  два с  лишним раза превы
шает надой молока за тот ж е  период прошлого года.

Значительно перевыполнили задания по надою молока колхозы имени Сталина 
села Леселидзе, имени Булганина, имени Орджоникидзе, имени Куйбыш ева, имени 
Ш аумяна, имени Кингисеппа и др. Животноводы колхоза имени Сталина села Лесели
дзе уж е  надоили от каждой коровы до 2400 килограммов молока при плане в 2.000 
килограммов.

Колхозы Гагрского района обязались к 1 октября, к концу хозяйственного года 
в животноводстве, довести надой молока на каждую  фуражную корову до 800 ки 
лограммов.

С помощью московских 
автомобилестроителей

КУТАЙСЯ. (Корр. «Зари Востока»). На'
Кутаисский автозавод недавно прибыла 
группа специалистов с Московского авто
завода имени Сталина. Она оказывает по
мощь кутаисским автозаводцам в освое
нии выпуска блока цилиндра мотора. В 
октябре Кутаисский автозавод должен 
приступить к серийному выпуску блоков.

Особенно активно участвуют в борьбе 
за освоение новой продукции работники 
линии блоков цеха серого чугуна Ш. Ми- 
каутадзе и П. Пхакадзе.

М О Щ Н Ы Й  Г И Д Р О У З Е Л  Н А  Д Н Е П Р Е

НОВАЯ КАХОВКА. (ТАСС). 21 сентября 
Ленинский Коммунистический Союз Моло- исполнилось пять лет со дня опубликова-
дежи Грузии пришел к своему XX I съезду 
еще более сплоченным вокруг родной Ком
мунистической партии и Советского пра
вительства, готовым отдать все свои силы 
делу претворения в жизнь всепобеждаю
щих идей Маркса— Энгельса— Ленина—  
Сталина.

■ШИШ III им-

Е г о  П р е в о с х о д и т е л ь с т в у

господину К. Е. В О Р О Ш И Л О В У
Председат елю П резидиум а В ерховного Совет а С С С Р

Возвратившись на родину, искренне благодарю Вас, господин Председатель, и 
всех лиц, содействовавших успеху моего визита в СССР, за сердечный прием и ра
душное гостеприимство, оказанное мне и всем сопровождающим меня лицам во время 
нашего пребывания в Москве. Вместе с тем еще раз выражаю Вам, господин Пред
седатель, лично и в Вашем лице правительству Советского Союза мою благодарность 
за то исключительное доброжелательство, которое было проявлено во время ваших 
переговоров с советской стороны по отношению к Финляндии. Результаты этих пе
реговоров ценны для обеих сторон и являются ярким доказательством верной друж
бы между нашими народами.

Ю . К . П А А С И К И В И  
Президент Финляндской Республики

Хельсинки.

нпя постановления Совета Министров 
СССР о строительстве Каховской гидро
электростанции.

В беседе с корреспондентом ТАСС на
чальник «Днепростроя» С. Н. Андрианов 
сообщил:

—  Пять лет прошло с тех пор, как на 
берегу Днепра, в районе небольшого села 
Ключевое, расположенного неподалеку от 
легендарной Каховки, появились первые 
палатки строителей. Неузнаваемыми ста
ли эти места теперь. Здесь вырос город 
строителей гидроэлектростанции «Новая 
Каховка» с сотнями жилых и администра
тивных зданий. Неподалеку от города рас
кинулись сооружения Каховского гидро
узла: здания ГЭС, судоходный шлюз, во
досливная и земляная плотины. Все шире

становится зеркальная гладь Каховского 
моря.

Стройкз вступила теперь в пусковой 
период. Досрочно завершено сооружение 
судоходного шлюза, через камеру которого 
уже прошло более трех тысяч судов. В ре
кордно короткий срок —  за 48 часов вме
сто 1 2  суток по плану —  перекрыто рус
ло Днепра. Идет монтаж железнодорожного 
моста через реку. С завершением его 
строительства будет установлено регуляр
ное движение поездов по новой железно
дорожной линии Каховка —  Снигиревка, 
прокладка которой сейчас идет быстрыми 
темпами.

Став на трудовую вахту в честь XX 
съезда КПСС, днепростроевцы работают 
производительнее и еще самоотверженнее, 
чем в начале строительства. На всех пяти 
этажах здания ГЭС идет монтаж электро

оборудования, ведется сборка генератора 
второго агрегата, устанавливается рабочее 
колесо третьей турбины.

Коллектив строителей соревнуется за то, 
чтобы к концу нынешнего года сдать в 
эксплуатацию не два агрегата, как пред
полагалось раньше, а четыре. Уже завер
шен монтаж первого турбоагрегата. Закан
чиваются последние приготовления к его 
производственным испытаниям.

Эти успехи стали возможны благодаря 
тому, что Каховскую ГЭС строит вся стра
на. Пз Москвы, Ленинграда, Киева, Харь
кова, Ташкента и других городов посту
пают турбины, электрооборудование, пуль
ты управления, кабель, машины и меха
низмы. Предприятия 300 городов постав
ляют строителям материалы и оборудова
ние. На стройке почти все трудоемкие про
цессы механизированы.

Далеко за пределами стройки известны 
ее передовые люди. Бульдозерист Иван 
Мастеров вместе с двумя сыновьями Ни
колаем и Егором переместил более 700 ты
сяч кубометров земли. На своем бульдозе
ре семья Мастеровых отработала без ка
питального ремонта около 1 0  тысяч мото
часов, более чем в два раза перекрыла про
ектную мощность машины, сэкономила за 
это время 27 тонн дизельного топлива и 
около четырех тонн смазочных материа
лов.

Сооружение грандиозного гидроузла на 
Днепре близится к концу. Коллектив 
строителей прилагает все усилия к тому, 
чтобы с честью выполнить взятую на се
бя почетную и ответственную задачу — • 
четыре агрегата гидроэлектростанции 
сдать в эксплуатацию в 1955 году —  на 
год раньше установленного срока.

Передовики Всесоюзного социалистического соревнования 
коллективов машинно-тракторных станций

Всесоюзный Центральный Совет профес
сиональных союзов и Министерство сель
ского хозяйства СССР рассмотрели итоги 
Всесоюзного социалистического соревнова
ния коллективов машинно-тракторных и 
специализированных станций за первое 
полугодие (январь— июнь) 1955 года.

Переходящие Красные знамена ВЦСПС 
и Министерства сельского хозяйства СССР 
с выдачей первых денежных премий при
суждены коллективам тридцати пяти МТС.

Среди них— Махарадзевская МТС (дирек
тор тов. Гиоргадзе, секретарь парторгани
зации тов. Закариадзе, председатель ра
бочкома тов. Квачантирадзе).

Коллективы сорока МТС получают вто
рые и третьи денежные премии. В  их 
числе Телетская МТС (директор тов. Ч;^- 
квиани, секретарь парторганизации тов. 
Джавелидзе, председатель рабочкома тов. 
Чичуа). а

Каховский гидроузел. Развернув социалистическое соревнование в честь X X  съезда партии, строители Каховского гидроузла добиваются новых тггуловых пойеч 
Перекрыто русло Днепра. Опережая график, идет намыв русловой плотины. Завершается монтаж первого гидроагрегата. Сооружается автодорожный Мост

Фото Ю , Лиху ты. Фотохроника ТА С С .Н а  с н и м к е :  сооружение здания ГЭ С .



На пороге нового учебного года 
в системе партийного просвещения

Коммунистическая партия придает пер
востепенное значение политическому про
свещению членов и кандидатов партии. 
Устав КПСС требует от каждого коммуни
ста неустанно работать над повышением 
своей сознательности, над усвоением основ 
марксизма-ленинизма.

Партийные организации станкострои
тельного завода имени Кирова (секретарь 
партбюро т. Л. Гогичадзе) и Тбилисского 
прядильно-трикотажного комбината (секре
тарь партбюро т. Д. Ахвледиани) провели 
известную работу по дальнейшему улуч
шению марксистско-ленинского образова
ния коммунистов.

В  минувшем учебном году на этих пред
приятиях пропагандистскую работу в си
стеме партийного просвещения вели в 
основном подготовленные товарищи. Среди 
них тт.  ̂ Р. Жгенти, Н. Давитая с завода 
имени Кирова, тт. К. Доксопуло и И. Ми- 
ротадзе с прядильно-трикотажного комби
ната. Они проводили занятия с любовью и 
знанием дела, интересно и содержательно, 
использовали наглядные пособия, увязы
вали программный материал с местными 
фактами.

Однако наряду с опытными 
диетами партийные организации этих 
предприятий доверили пропагандистскую 
работу и малоподготовленным людям. Так, 
на прядильно - трикотажном комбинате 
т. И. Беридзе, руководивший в прошлом 
учебном году кружком по изучению исто
рии КПСС, проводил занятия на низком 
идейно-теоретическом уровне, преподавае-

Анализ минувшего учебного года в си
стеме партийного просвещения позволяет 
сделать вывод, что лекционная пропаган
да партийными организациями аавода 
имени Кирова и прядильно-трикотажного 
комбината недооценивалась.

В прядильно-трикотажном комбинате 
есть много подготовленных товарищей, ко
торые могут заниматься лекционной про
пагандой. Однако партийная организация 
не сумела организовать чигку лекций и 
докладов местными силами. Правда, в кон
це июня партийное бюро решило ор
ганизовать лекторий. Но с тех пор про
шло более двух месяцев, а лекторий до 
сих пор не начал работать.

При партийной организации завода име
ни Кирова существует лекторская группа, 
которая проводит лекции в цехах и отде
лах, однако посещаемость их низкая. Не
обходимо обновить тематику лекций.

П Е Р Е Д О В О Й  О П Ы Т 
Н А  В С Е  У Ч А С Т К И  

Б О Р Ь Б Ы  ЗА М ЕТ А Л Л ! По методу сибирского
металлурга М. Привалова

Недавно начальник сталеплавильного 
цеха Г. Радченко и секретарь цехового 
партбюро Л. Харбедия послали из Руста- 
ви письмо начальнику мартеновского це
ха Кузнецкого металлургического комби
ната.

«В мартеновском цехе Закавказского 
металлургического завода имени Сталина, 
—  писали они, —  очень низка стойкость

тод наварки пода и отшлакования. Это сра
зу же позволило резко сократить простои 
на ремонтах подин. Они составляют 3— 6 
часов.

Под руководством М. Привалова были

Пребывание в Грузии Бельгийской 
парламентской делегации

Находящаяся в Грузии Бельгийская' Сенатор А. Ролен, говоря о своих вне
парламентская делегация, возглавляемая ; чатлениях, заявил:
председателем палаты депутатов К. Гюйс- 
мансом, вчера, 2 2  сентября, выехала из 
Тбилиси в Рустави. Здесь депутаты пар
ламента в течение нескольких часов зна
комились с металлургическим заводом

подин в печах. Простои на ремонтах поэто-1 тратилось 30— 40 минут. В настоящее 
му весьма значительны. Узнав из печати, | время по совету т. Привалова в цехе изго- 
что в вашем цехе простои на подинах сни- 1 товлены специальные мульды, при помо- 
жены до минимума, обращаемся к Вам и|щи которых эту работу сталевары выпод-

переоборудованы заправочные машины для | имени И. В. Сталина. Особое внимание их 
подсыпки подины. Прежде отшлакование привлекло новейшее оборудование, кото- 
подин в руставском мартеновском цехе | рым оснащены цехи предприятия. С боль- 
производилось вручную, и на эту операцию шим интересом наблюдали они за работой

блуминга —  первого послевоенного блу-

старшему мастеру печей, лауреату Сталин
ской премии, депутату 
Верховного Совета СССР 
т. Привалову с просьбой 
оказать нам помощь в 
этом деле...»

...И вот Михаил При
валов приехал в Руста-

няют за 5— 6 минут.
Чтобы

Тбилисский горком партии рекомендо- 
вал первичным партийным организациям I ви. Мастера —  сталева-
в летние месяцы широко практиковать Ры, канавщики, элек-
чтение лекций и докладов с тем, чтобы трики,
не ослаблять в этот период пропаган- шихтовальщики

а I дистскую работу. Однако на заводе имени новского цеха
а, н;  Кирова и прядильно-трикотажном комби-1 встретили 

нате в летние месяцы было организовано [ гостя 
мало лекций.

Указанные недостатки в пропагандист
ской работе являются результатом того, 
что партийные организации предприятий 
вопросам партийного просвещения уделяли 
недостаточно внимания. С декабря про 

мый материал читал по" записям* что сни-' шлого гоДа по настоящее время этот важ . мяггрпгш кото
жало интерес слушателей. Безответствен- ный ««И ** ни Р*3? н« обсуждался на! “  3  ;
но относился к порученному делу пропа- партийных собраниях. Редко оосуждались I 
гандист т. Я. Жгенти, руководивший по-1 вопросы пропагандистской работы и на 
литшколой в сети комсомольского проеве-, заседаниях партбюро.

Слабо была поставлена в минувшем

разливщики, 
марте- 
тепло 

желанного

Первая беседа состоя
лась в красном уголке 
цеха.

Сибирский металлург 
подробно рассказал при

сутствую щ им  о том, как 
_ :коллектив блока печей,

полнее пере
дать' руставцам передо
вой опыт кузнецких 
с т а л е п л авилыциков, 
М. Привалов подробно 
рассказал не только о 
методах наварки подин, 
но и о скоростном стале
варении, об уходе за пе
чами и т. д.

Грузинские сталевары 
внимательно слушали

минга, созданного Новокраматорским ма
шиностроительным заводом. Члены деле
гации также интересовались культурно- 
бытовыми условиями жизки металлургов. 
Они узнали, что в Рустави, возникшем 
около десяти лет назад, сооружено более 
2 0 0  тысяч квадратных метров жилой
рлощади, открыты 16 школ, консульта
ционный пункт Грузинского политехниче
ского института имени С. М. Кирова, 
заочное отделение Тбилисского металлур
гического техникума и целый ряд других 
культурно-просветительных учреждений.

Осмотрев завод, сенатор Э. де Винтер, 
по профессии горный инженер, сказал:

— На заводе мы увидели последние об- 
М. Привалова —  автора разцы современной техники. Следует так- 
книг «Больше стали от- | же отметить, что цехи его имеют прекрас- 
личного качества!» и ную вентиляцию. Это обеспечивает плодо- 
«Большая честь» и от- | творный труд рабочих, свидетельствует о 

том, что о здоровье их проявляется боль
шая забота.

Привалов.
отличных

щения. Я. Жгенти часто пропускал заня
тия, проводил их по устаревшим конспек-! учебном году политическая учеба комсо-
там, не использовал наглядных пособий. 
Не заинтересовала своих слушателей и 
пропагандист т. М. Самадашвили, кото
рая руководила политшколой. Посещае
мость на ее занятиях была очень низкая.

мольцев прядильно-трикотажного комби-! 
ната (секретарь комитета комсомола! 
т. В. Шаповалова). Из 664 комсомольцев, 
работающих на комбинате, в прошлом

показате-
в борьбе за досрочное выполнение 

пятой пятилетки. Сверх плана выплавле
ны тысячи тонн стали. Стойкость боль
шегрузных печен доведена до 457 плавок. 
Если в 1950 году простои печей марте
новского цеха Кузнецкого металлургиче
ского комбината составляли 9,5 процента, 
то сейчас они доведены до 5,48 процента

лично поняли, почему 
руководимый им коллек
тив блока мартеновских 
печей на протяжении 
2 лет и 6 месяцев рабо
тает без брака и все вре
мя выдает сталь только 
отличного качества.

Это было 9 сентября.
—  Плавку на четвертой печи мы сего

дня осуществим за 5 часов 30 минут, —  _  тт
сказал Михаил Привалов членам бригады, 22 сентября Председатель Президиума 
руководимой сталеваром Шота Шубитидзе, Верховного Совета Грузинской ССР М. Д. 
и мастеру Шалве Кухалеишвилп. Под ру- ; Чубинидзе устроил прием в честь делега-

—  Направляясь в Советскую Грузию, 
мы знали, что тут выращиваются лишь 
виноград, фрукты, производится вино. 
Наше знакомство с республикой показало, 
что она является республикой развитой 
промышленности и сельского хозяйства.

По возвращении в Тбилиси делегация 
посетила один из новых промышленных 
районов города-Авчала, где  ̂ выстроены 
крупный локомотиворемонтный завод, чае
развесочная фабрика, коньячный эавод, 
завод шампанских вин и другие предприя
тия. Гости познакомились с производ
ством шампанских вин.

Депутаты бельгийского парламента со
вершили поездку в г. Мцхета, славящий
ся древними архитектурными памятни
ками.

Члены делегации ознакомились с рабо
той Тбилисского дворца пионеров и школь
ников. Дети оказали им радушный прием. 
Директор дворца Ш. Берианидзе рас
сказал, что дворец обслуживает 7 ты
сяч школьников, которые занимаются 
в 400 различных кружках. Участники 
детской художественной самодеятельности 
показали гостям свое искусство. Бельгий
ские парламентарии посетили также Госу
дарственный музей искусств Грузинской 
ССР. (ГрузТАГ).

Прием у Председателя Президиума Верховного Совета 
Грузинской ССР М. Д. Чубинидзе в честь Бельгийской 

парламентской делегации

ководством сибирского новатора грузин
ские сталевары осуществили плавку за

учебном году было вовлечено в разные | в общему времени. Ни один из 'Мартенов-! 5 часов 40 минут. Продолжительность 
При подготовке  ̂ к новому учебному году формы политпросвещения... 148 человек. СКЙХ цех0в других металлургических заво- плавки была сокращена на 3 часа 33 ми-

в системе партийного просвещения парт
организация пряднльно-трикотажного ком
бината учла эти недостатки и обновила 
состав пропагандистов.

Перед партийной организацией комби
ната в новом учебном году стоит задача до 
конца искоренить из практики пропаган
дистской работы элементы школярства, 
догматизма, обеспечить пропаганду мар
ксистско-ленинской теории в тесной связи 
с жизнью, с практикой коммунистического 
строительства. Чтобы решить эту задачу, 
надо настойчиво добиваться повышения 
теоретической подготовки и методического 
мастерства пропагандистов.

В  прошлом учебном году на заводе 
имени Кирова и прядильно-трикотажном 
комбинате увеличилось число занимающих
ся политическим самообразованием.

Однако комитет комсомола не сделал из ■ д0В Советского Союза пока не добился та- нуты.
этого должных выводов и ныне. До сентя-! ких ХОроших показателей, 
бря здесь даже не приступали к подготов-: 
ке к новому учебному году в системе ком
сомольского политпросвещения. С этим по
ложением примирилась и партийная орга
низация комбината.

—  Неужели мастер ошибся на 10 ми- 
В первые же часы пребывания в марте-! НУТ’ задавали вопрос некоторые стале-

новском цехе Закавказского металлургиче-1 ваРы
Нет, не ошибся. Плавку можно было 

осуществить еще на 30 минут раньше, 
если бы в назначенное место своевременно

.ского завода М. Привалов подметил, что 
здесь к ремонту пода печи заранее не го
товятся. Это приводит в дальнейшем к 

Партийные организации завода имени большой потере времени при очистке поди- доставили сталеразливочный ковш и ча- 
Кирова и прядильно-трикотажного комби-. ны от металла и шлака. После очистки спУв .̂а шлака,
ната располагают огромными возможности-1 наварка и подсыпка производятся вруч- У Шота Шубитидзе, одного из лучших
ми для успешного развертывания пропа- нуГО( на чт0 ух0дит 8 — 10 часов, к тому ! сталеваров Рустави, и раньше были слу-
гандистской работы, идейного воспитания же это очень тяжелая физическая работа.! чаи значительного ускорения плавки. Но,
коммунистов, повышения их политической Приваловский метод наварки подин про- как говорит сам Шубитидзе, они являлись
грамотности. Для коммунистов, обучав-; тивоположен этой практике. Кузнецкие Редким 
шихся в политшколах и получивших в металлурги производят ремонт пода печи 
них минимум политических знаний, еле-1 за 3 — 4  часа_ к  этому они готовятся за
дует организовать чтение популярных | ранее. Подины тщательно очищают от ме-1 скоростными методами,
лекций, регулярно проводить с ними бе-: талла и шлака, для чего применяют три’ Этот пРИмеР окончательно уоедил гру-
седы о важнейших постановлениях партии шланга. Подсыпка' подины механизирова-1 зинских сталеваров в том, что руставские

ции бельгийского парламента.
На приеме присутствовали члены деле

гации и ее глава председатель палаты де
путатов К. Гюйсманс.

На приеме присутствовал прибывший 
вместе с делегацией Чрезвычайный и Пол

номочный Посол Бельгии в СССР В. Ло- 
ридан.

На приеме были депутаты Верховного 
Совета СССР и Верховного Совета Грузин
ской ССР, министры, представители об
щественности и печати.

Во время приема, прошедшего в теплой, 
дружественной обстановке, с речами вы
ступили М. Д. Чубинидзе и К. Гюйсманс.

(ГрузТАГ).

Собрание актива женщин Закавказской 
железной дороги

9 сентября в пяти печах мартеновского 
“ цеха было осуществлено 15 плавок —  все

Однако партийные организации этих й правительства, по вопросам внутреннего | на для этого применяются заправочные мартеновские печи мощные
предприятий всю свою работу с самостоя
тельно занимающимися ограничили подбо
ром консультантов и в дальнейшем не 
контролировали этот важный участок пар
тийного просвещения. В результате боль
шинство товарищей лишь формально чи
слилось в списках самостоятельно работаю
щих над книгой. Так, например, в бе
седе с т. Р. Вартикяном (конструктор заво
да имени Кирова), который числился са
мостоятельно занимающимся, выяснилось, 
что т. Вартнкян в течение учебного года 
изучил лишь одну главу учебника «По
литическая экономия» Ничего не сде
лала за целый год и т. Б. Бедоева, кру
тильщица крутильно-мотального цеха пря
дильно-трикотажного комбината; 
фактов можно привести много.

В  новом учебном году работу с само

и международного положения СССР, об машины. Время на этом сокращается в
Уставе КПСС, о достижениях стран народ-1 три раза> 
нон демократии и на другие темы.

Многие товарищи на этих предприятиях | тавцам>‘ как над0 производить ремонт
изъявили желание в новом учебном году 
изучить марксистско-ленинскую политиче-1 
скую экономию. Учитывая это, партийные! 
организации создают кружки по изучению
политэкономии.

Для улучшения качества и идейного 
уровня политического обучения коммуни-

и что с
ними можно делать чудеса, если работать 
прогрессивными методами.

Одним из таких является метод- сибир- 
Привалов практически показал рус-; ского металлурга М. Привалова, заслужи

вающий дальнейшего широкого распро
странения в Рустави.

Р. Б Е Р И Д З Е .  
(Корр. «Зари Востока»).

печи.
Через несколько дней часть руставских 

сталеваров и мастеров освоила его ме-

Расширение винодельческих предприятий
Винодельческие предприятия Телавского | Крупнейший в республике Цинандаль- 

стов партийным организациям завода име-; радона завершают подготовку к приему и ский винный завод с его замечательными 
ни Кирова и прядильно-трикотажного ком-; ,1С.реработке винограда нового урожая. ! многоярусными подвалами подготовил для 
бината необходимо решительно улучшить- ц началу сезона вступает в строй но-; выдержки вина нового урожая хранилища 
руководство пропагандой, направлять ее вый винодельческий завод _в селе Акура. ' общей емкостью более чем на полмиллиона 

таких I идейное содержание, строить пропаганду | На курдгелаурском. икалтойском^ и^напа- ; яеь̂ '1И̂ е°мв5| массового сбора
I так, чтобы она постоянно развивала у- I ’

реульском заводах приводятся в порядок

стоятельно занимающимися надо в корне | коммунистов интерес! к политическим зна- 
изменить. На предприятиях надо больше ниям.
организовывать лекций, особенно на эко-!
комические темы. I

ит:1Ч'1Т!Ш:!Г1;®И1Ш ш тш !ш :иии ггпптт

В клубе имени Плеханова состоялось 
собрание актива женщин Закавказской 
железной дороги. В нем приняли участие 
женщины-машинисты, путевые обходчи- 
цы, стрелочницы, работницы депо, дежур
ные по станции, диспетчеры, начальники 
вокзалов, медицинские работники и дру
гие железнодорожницы.

С докладом о состоянии и мерах по 
дальнейшему улучшению политико-воспи
тательной работы среди женщин Закав
казской железной дороги выступил на
чальник политотдела дороги т. В. Шара- 
дзенидзе. Он отметил, что среди железно
дорожников Закавказской магистрали зна
чительную роль играют женщины, пока-

везде выполняют свою роль. Политотдел 
дороги слабо помогает им. Доршколотдел 
и Врачебно-санитарная служба не всегда 
оказывают женсоветам поддержку в деле 
устройства детских учреждений.

Начальник цеха текущего ремонта па
ровозного депо станции Баладжары 0. Ла
зарева, рассказывая о работе женсовета, 
критиковала политотдел узла за недостат
ки в политико-воспитательной работе сре
ди женщин.

Председатель женсовета Бакинского уз
ла Р. Мамедова говорила о слабом вовле
чении девушек в вечерние школы рабочей 
молодежи.

Г. Ч О Д Р И Ш В И Л И .
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массового сбора винограда

вместительные ^подвалы, давильные прес- . перГрабатыв^ь до^ОС^том сырья.1 Всего шую политико-воспитательную работу сре- 
сы, помпы, леики, подсобный инвентарь, ; 11инандальские виноделы переработают за

сезон около 70 тысяч центнеров 
града.

зывающие ооразцы саиоотверженного тру-1 0пыто“  свое* работы в жею оветк по
да, сознательной дисциплины, неуставно Дымись тт. А. Нация, Е. Коридзе, Н. М«- 
работающие над повышением технических 
знаний.

В числе лучших железнодорожниц За
кавказья— маневровый машинист паровоз
ного депо станции Батуми Б. Мчедлидзе, 
слесари вагонных депо Батуми, Самтредиа 
и Шорапани— Т. ТагЛдзе, К. Асатиани,
Е. Щипанцсва, весовщица станции Чиату- 
ра А. Дуброва, путевой обходчик Н. Зей- 
налова и другое.

Докладчик далее подчеркнул, что боль-

подъездные пути от виноградников к месту
переработки.

ди железнодорожниц ведут созданные на 
вино- | предприятиях Закавказской железной до

роги женсоветы. Однако женсоветы не

роненко, А. Левинец и другие.
На собрании актива женщин выступи

ли заместитель министра просвещения 
Грузинской ССР М. Бурчуладзе и народная 
артистка Грузинской ССР М. Бероян.

В заключение был оглашен приказ на
чальника Закавказской железной дороги 
о награждении передовых работниц знач
ками «Ударник сталинского призыва», 
«Отличный движенец» и денежными пре
миями. Актив женщин обратился ко всем 
женщинам Закавказской железной дороги 
с призывом множить трудовые успехи в 
борьбе за перевыполнение планов, за до
стойную встречу XX съезда КПСС.
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И З  П Р А К Т И К И  
П А Р Т И Й Н О Й  Р А Б О Т Ы Строго 

внутрипартийную
соблюдать
демократию

Устав КПСС требует от каждой партий
ной организации осуществления внутри
партийной демократии. Это означает по
следовательное развертывание критики и 
самокритики, усиление контроля комму
нистов над деятельностью партийных ор
ганов, повышение тзорческой активности 
и самодеятельности партийных организа
ций.

Строго соблюдая внутрипартийную де
мократию, многие партийные организации 
Калининского района добились заметного 
улучшения партийно-организационной и 
иартийно-иолитической работы.

За последнее время в практике работы 
первичных парторганизаций все реже 
встречаются случаи нарушения норм 
партийной жизни, регламентирования про
ведения собраний, что подавляло самодея
тельность коммунистов, ущемляло их пра
ва, нарушало требования Устава КПСС. 
Отчетно-выборные собрания партийных 
организаций Калининского района, состо
явшиеся в ноябре— декабре прошлого года, 
в результате твердого соблюдения прин
ципов внутрипартийной демократии про-

«Грузсортсемовощь» был избран морально | рых партийных организациях нашего рай- 
неустойчивый человек т Жгерия, замести- она заседания бюро созываются^ нерегу- 
телем секретаря партбюро магазина 17 
Грузуниверторга —  т. Гоготишвили, позд
нее снятый с работы за недостачу товаро
материальных ценностей *  и нарушение 
правил советской торговли. Решением пер
вичной парторганизации и бюро райкома он 
был переведен из членов КПСС в канди-

лярно, члены бюро не всегда принимают 
активное участие в обсуждении и решении 
вопросов.

Примером того, в чему ведет наруше
ние партийного принципа коллегиальности 
в руководстве, может послужить положе
ние дел в партийном бюр треста «Тбил-

даты. Не оправдали себя как партийные | канализация». Бывший секретарь партбюро 
руководители также секретари парторга- этого треста т. Санадзе отстранил членов 
низаций туристского экскурсионного бюро партийного бюро от руководства. Заседа- 
ВЦСПС— т. Цискаришвили, треста «Тбил- \ 11йя бюро созывались крайне редко. На 
канализация»— т. Санадзе и некоторые | критические замечания и предложения 
другие. Эти факты свидетельствуют о том, коммунистов никто не реагировал. Серьез-
что в прошлом году в некоторых партий
ных организациях отчетно-выборные со
брания проводились в спешке, без долж
ной подготовки. Неудивительно поэтому, 
что в руководящие партийные органы про
никли непроверенные люди.

Высшим принципом партийного руко
водства является коллективность. Сила

ные недостатки в работе треста и отдель
ных его работников продолжительное вре
мя оставались не вскрытыми. Партбюро 
не проявило принципиальности и̂  прошло 
мимо нездоровых взаимоотношений между 
руководящими работниками. Имелись слу
чаи грубого нарушения существующих 
норм подбора и расстановки кадров. Без-

рочная практика характеризует работу 
парторганизации Министерства промыш
ленности строительных материалов Гру
зинской ССР (секретарь т. Мхеидзе). Здесь 
к партийным собраниям не готовятся, об
суждают только вопросы, рекомендован
ные вышестоящими партийными органа
ми. В  феврале, апреле и мае ны
нешнего года коммунисты вовсе не собира
лись. Крайне редко проводятся заседания 
партийного бюро.» Не случайно поэтому, 
что коммунисты Министерства промыш
ленности строительных материалов Гру
зинской ССР стоят в стороне от участия 
в решении серьезных вопросов работы 
аппарата, не оказывают влияния на по
ложение дел в министерстве.

Одним из требований внутрипартийной 
демократии является активное, деятель
ное участие каждого коммуниста в пар
тийной жизни.

Между тем в ряде первичных партор
ганизаций района часть членов и канди
датов партии все еще* не имеет партий
ных поручений и не участвует активно в 
общественно-политической жизни органи

ческие выступления встретят должную 
поддержку руководящих органов и приня
тые в связи с этими выступлениями ре
шения станут претворяться в жизнь. В 
Калининском районе многие парторгани
зации стали уделять больше внимания 
проверке исполнения принимаемых реше
нии. Положительный опыт в этом накопи
ли партийные организации Театра оперы 
и балета имени 3. Палиашвили, Министер
ства финансов Грузинской ССР, исполко
ма Калининского райсовета депутатов 
трудящихся и другие. Однако в районе 
имеются и такие первичные партийные 
организации, где часто после принятия 
решений о них забывают.

Па отчетно-выборном собрании первич
ной партийной организации Грузпром- 
страхсовета в ноябре прошлого года ком
мунисты подвергли справедливой критике 
деятельность партийного бюро. Они внес
ли ряд предложений, положенных в осно-

она, свидетельствуют о плохой организа
ции исполнения решений, об отсутствии 
персональной ответственности отдельных 
коммунистов за порученное им дело.

Факты нарушений внутрипартийной де
мократии и серьезных недостатков в ра
боте первичных парторганизаций Кали
нинского района свидетельствуют о все 
еще недостаточном руководстве и помощи 
им со стороны работник-в райкома пар
тии и в первую очередь организационно
го отдела райкома.

В последнее время райком отказался от 
обсуждения на заседаниях бюро большого 
количества вопросов. Аппарат райкома 
стал более конкретно заниматься вопроса
ми организационно-партийной работы на 
местах. Однако далеко еще не ликвидиро
вана практика посещений работниками 
райкома партийных первичных организа
ций лишь с целью проверки и сбора ма--  Ц1111 п и ш и  и лл V- ч» ^ ^

ву решения, принятого партийным собра- I м
нием. Однако, и по истечении длительного териалов. Пребывание работников райкома
времени, все 10 пунктов принятого пар- в организациях и изучение их работы все

зации. В первичной парторганизации Ми
нистерства торговли Грузинской ССР, на-1 же партийной организации в марте пы-

тииным собранием решения остаются'еще носит подчас поверхностный харак- 
невыполненными. На заседании бюро этой тор ;эдйвую организаторскую работу и по-

партийного руководства— в коллегиально- действие партийного бюро и отсутствие 
сти ибо как бы ни были опытны ртдель- коллегиальности в работе привели к тому, 
ные руководители, они не могут заменить | что бывшее руководство треста не опира- 

шли более организованно и активно. Се- опыт и знания коллектива. В  то же время , лось на партиину ю и 
кретари первичных парторганизаций, не- коллективность предполагает четкое рас-1 низащш • 
справившиеся с работой, были иереизбра- ! пределение обязанностей между членами ло д 
ны. Вместо них члены партии выдвинули в бюро или комитета, личную ответствен- 
свон руководящие органы других товари- ность каждого из них за порученный ему 

молодых коммунистов,; участок работы.
Нарушение принципа коллективности в

щей, в основном 
которые ныне успешно ведуг партийно- 
политическую работу.

В  деле строгого соблюдения внутрипар
тийной демократии исключительно важ
ное значение имеет партийное собрание —  
школа воспитания коммунистов. В боль-п а ||  з ш ъ п н о  ------------

руководстве является грубым попиранием; шинстве парторганизаций^ Калининского | 
собраний |

пример, члены партии тт. Адамашвили, 
Цилосани, Торошенидзе. Бархударов и дру
гие не имеют партийных поручений. Не 
участвует в жизни организации значи
тельная часть коммунистов треста «Тбил- 
канализацпя», гаража Тбилгорсовста.

Секретари отдельных первичных пар
тийных организаций не осуществляют по
вседневного контроля за работой каждого 
коммуниста, ограничиваясь порой фор
мальным распределением поручений. В 
ряде случаев это привозит к безответ
ственности в выполнении уставных обя
занностей членами партии.

Рост активности и самодеятельности
Вместе с тем аадо сказать, что во ВТ)е' ! “   ̂̂  ч^е н' 1 * к”  м и тет а1>а о с Габ е т ' их'от- !Гровод1П ^  на | членов партии во многом зависит от пра-

ди ^ ^ т Т ВиитГкне^'фавтыГИког^  ^''состав | встственноеть и принижает роль руково- высоком идейно-политическом уровне, правильной постановки проверки исполнения
*--------   Успешная дея- широко развернутой критике и активном принятых решений. Инициатива комму

нистов, их желание*векрывать недостатки 
и добиться их устранения будут возра
стать только в том случае, если их крити-

участии коммунистов.руководящих партийных органов избира- 1 дящего партийного органа. >спе1" нав
,,, учета их дедовых качеств, тельность партийных организации возмож-

лп Д.ВЧ1 ие вноеде детва и доверия ком- на лишь при строгом соблюдении коллек- Однако имеются еще и такие парторга-
3 Т Г т  нч шимеп секретарем пер-; тивности в руководстве. Между тем, как низации, где собрания созываются нере-

м адой Партийной организации конторы об этом свидетельствуют факты, в некого- гулярно и проводятся наспех. Такая но

нешнего года был обсужден вопрос о ра
боте редколлегии стенной газеты. Было 
принято очередное решение, после которо
го... газету вовсе перестали выпускать.

вседневное конкретное руководство мы 
часто еще подменяем мелочной опекой, 
что сковывает инициативу первичных 
партийных организаций и тормозит рост

В  пустую формальность превращена партийных кадров.
проверка исполнения в партийном органи
зации Министерства коммунального хо
зяйства Грузинской ССР (секретарь т. Ко- 
булидзе). Месяца три тому назад бюро 
парторганизации этого министерства при
няло следующее решение: «выделить
бригаду для проверки выполнения всех 
решений партбюро за первое полугодие

Предстоящие отчетно-выборные собра
ния первичных партийных организаций и 
12-я районная партийная конференция 
явятся значительным событием в жизни 
партийных организаций района. Готовясь 
к ним и к X X  съезду К П С С , ком м унисты  

района сделают все, чтобы всемерно укрс-
1955 года в составе гг. Г а н д ж у м о в о й ,  Де-} пить внутрипартийную демократию, Д0' 
видзе и Эльдпгарова». Был определен и биться устранения серьезных н е д о с т а т к о в

срок выполнения поручения бюро (26 ию
ля). По оно до сих пор не выполнено.

Эти и другие аналогичные факты, име
ющиеся в практике работы некоторых 1 
первичных- партийных организаций рай-1

в партийно-организационной и иартиино- 
полигической работе.

Н. Г Е В О Р К Я Н ,  
зав. организационным отделом Кали
нинского Р К  Т О  К П  Грузии.



Образцово провести уборку 
картофеля

Выполняя задачи, поставленные парти
ей и правительством перед сельским хо« 
зяйством,4 отдельные районы, машинно- 
тракторные станции и колхозы Грузия 
провели большую работу по увеличению 
производства картофеля.

В нынешнем году колхозы республики 
должны убрцть урожай картофеля с 
23.557 гектаров, а валовой сбор увели
чить на 900.000 центнеров.

Повышению урожайности картофеля 
способствует внедрение в колхозное произ
водство районированных высокоурожай
ных сортов этой культуры, в частности 
ракоустойчпвого среднеспелого сорта 
Мажестик, площади под которым из го
да в год расширяются и в нынешнем го
ду доведены до 8.000 гектаров. В преиму
ществах этого высокоурожайного сорта 
убедились колхозы как нагорных, так и 
низменных районов республики.

Климатические условия нагорных рай
онов требуют выполнения всех осенних 
работ в самые сжатые сроки. Поэтому 
своевременная уборка картофеля, засыпка 
семян и выполнение колхозами своих обя
зательств по сдаче картофеля государству 
приобретают в этих районах исключитель
но важное значение.

На днях развернут уборку урожая 
основные картофелесеющпе районы. Убо
рочная площадь здесь составляет свыше 
2 0 . 0 0 0  гектаров.

Перед машинно-тракторными станциями 
и правлениями колхозов стоит неотложная 
задача— убрать выращенный урожай до 
наступления холодов и ненастной погоды. 
Для этого требуется исключительная ор
ганизованность и оперативность. Надо мо
билизовать все имеющиеся резервы для 
сокращения сроков уборки, повести реши
тельную борьбу с потерями, установить 
строжайший контроль за качеством работ 
и обеспечить точный учет урожая, полу
ченного по бригадам.

Между тем уборка пока идет медленно. 
На 15 сентября картофель был убран в 
колхозах республики лишь с площади 
2.596 гектаров, годовой план уборки вы
полнен только на 1 1 , 1  процента.

Затягивают копку картофеля колхозы 
районов —  Гардабанского, где план уборки 
выполнен лишь на 86,1 процента, Сиг- 
нахского —  на 85,6, Болнисского —  на 
60,4 процента и других. В низменных 
районах картофель весенних посадок уже 
давно созрел и должен быть немед

ленно убран, так как, находясь в земле, 
он начинает вноеь прорастать и частично 
гнить.

Наряду с максимальным использованием 
имеющейся в МТС техники необходимо 
перебросить на копку картофеля простей
шие уборочные средства колхозов.

Одновременно с копкой картофеля кол
хозы должны позаботиться и о семенах. В 
числе условий, обеспечивающих получение 
в будущем году высокого урожая, перво
степенное значение имеет, как известно, 
подготовка доброкачественных сортовых 
районированных семян. Весь урожай ра
коустойчивого и высокоурожайного сорта 
Мажестик должен быть использован 
исключительно на семенные цели, а из
лишки его— забронированы для межкол
хозного обмена.

Колхозы низменных районов при засып
ке семян должны уделить особое внимание 
ранним сортам картофеля Асуретули и 
Ранняя роза. %

В этом году нагорным районам следует 
так подготовиться к уборке, чтобы каж
дый колхоз мог вести ее даже в ненаст
ную погоду. Необходимо устроить в каж
дой бригаде навесы и шалаши для про
сушки и переборки клубней. В храни
лища следует засыпать только сухой и 
перебранный картофель. Однако провер
кой установлено, что некоторые колхозы 
нагорных районов еще не приступали к 
ремонту и строительству картофелехрани
лищ и других помещений.

Дирекции многих МТС и правления не
которых колхозов не уделяли должного 
внимания строительству картофелехрани
лищ и правильному хранению семенного и 
других фондов, в результате чего в прош
лом году были допущены потери значи
тельного количества картофеля, заложен
ного на хранение, срывались агротехни
ческие сроки посадки этой культуры 

Для обеспечения правильного хранения 
картофеля необходимо немедленно прове
рить в каждом колхозе состояние карто
фелехранилищ и складов, пригодных для 
хранения картофеля, своевременно закон
чить во всех колхозах ремонт, строитель
ство и дезинфекцию хранилищ и склад
ских помещений, а также транспортного и 
тарного хозяйства.

Н. Г И О Р Г А Д З Е ,  
начальник отдела картофеля и ово
щей Министерства сельского хозяй
ства Грузинской С С Р.

На табачных плантациях Абхазии го
рячая пора —  идет сб*.р высококаче
ственных ароматных табачных листьев 
сорта «Самсун». Табаководы колхоза 
имени Орджоникидзе села Алахадзе 
Гагрского района самоотверженно бо
рются за сбор урожая в сжатые сроки 
и без потерь. Третья бригада, которой 
руководит М. Папазяи, обязалась со
брать с каждого из 13,75 гектара по 
20 центнеров табака, что почти вдвое 
превышает задание Свое обязательство 
табаководы выполняю» успешно.

Н а  с н и м к е :  участники В С Х В
1955 года М. Папазян и колхозница 
Т. Абшилава осматривают табачный 
лист нового урожая.

Фото П. Луценко.

Медицина— в помощь производству

П лохо готовятся к севу
Озимые культуры должны быть посея

ны в сжатые сроки, чтобы всходы в насту
плению морозов хорошо развились. Недо
статочное развитие всходов, как и пере
растание их, отрицательно сказывается на 
урожае.

Плохой урожай озимых, особенно пше
ницы, полученный в ряде колхозов Юго- 
Осетии, объясняется, главным образом, 
тем, что прошлой осенью сев слишком за
тянулся, грубо нарушалась агротехника 
Так, например, в колхозе имени Молотова 
села Орчосани Ленпнгорского района пше
ницу сеяли поздней осенью, по грязной 
почве, когда уже начались заморозки. По
этому часть посевов пришлось скосить на 
сено или же перепахать под яровые куль
туры.

Но этот печальный урок ничему не на
учил руководителей многих колхозов и 
машинно-тракторных станций. И сейчас 
они плохо готовятся к озимому севу. Пока 
что к севу приступила лишь незначитель
ная часть сельхозартелей.

Колхозы области обеспечены кондицион
ными семенами только на 40 процентов. 
Колхозу имени Калинина села Нагомеви 
Ленингорского района требуется 130 цент
неров семян озимой пшеницы, а засыпа

но здесь только 40 центнеров; колхозу 
имени Сталина села Салбиери того же 
района необходимо иметь 248 цент
неров, а засыпано лишь 30. Мед
ленно ведется очистка семян и дове
дение их до посевных кондиций. Зерно
очистительные машины работают не на 
полную мощность, с перебоями. В колхозах 
сел Дзарцемп, Рустави (Сталинирский 
район), Кватетри и Велееби (Знаурский 
район) триеры бездействуют из-за неис
правности.

Медленно идет и пахота под озимые. В 
Знаурской МТС не работают три трактора. 
Многие сеялки неисправны, но дирекция 
МТС не позаботилась отремонтировать их. 
На складе «Грузсельхозснаба» в Сталини- 
ри скопилось много минеральных удобре
ний, но к вывозке их колхозы пока не 
приступали.

Партийные и советские организации 
Юго-Осетии должны позаботиться о том, 
чтобы колхозы ускорили подготовку к се
ву, провели его организованно и в лучшие 
агротехнические сроки.

В. Г О Л О Е В .
(Корр . «Зари Востока»).

Возле огнедышащей мартеновской печи 
стоит рабочий. Он наблюдает, как в осле
пительном пламени накаливается металл. 
Медленно поднимается заслонка печи, но 
плавильщик не чувствует жаркого дыхания 
разогретого добела металла... Его защи
щает водяная завеса. Образуют ее спе
циальные водораспылительные устройства, 
установленные в горячих цехах завода. Они 
охлаждают одежду и теле рабочего, обеспе
чивают нормальную температуру для орга
низма, дают возможное™ свободно наблю
дать за ходом производственного процесса 
без риска получить ожог или перегреться.

Забота о народе —  высший закон Со
ветского государства. Это  находит яркое 
выражение в повышении материального 
благосостояния рабочих колхозников, слу
жащих, в охране их здоровья увеличении 
расходов на технику безопасности, улучш е
ние условий труда.

На предприятиях постоянно внедряются 
новые машины, осуществляются механиза
ция и автоматизация производства. И все 
это для того, чтобы облегчить труд человека, 
сделать его более производительным и 
безопасным.

Создавая автоматические станки, кон
структоры всегда помнят о том, что они 
должны быть оборудованы защитными сред
ствами и сигнальными приборами. Много 
внимания у  нас уделяется улучшению усло
вий труда механизаторов сельского хозяй
ства.

В  нашей стране нет ни одной отрасли 
промышленности, где бы усилиями специа
листов не были разработаны научно обос
нованные санитарные нормы, профилакти
ческие меры эффективной борьбы с общей и 
профессиональной заболеваемостью и трав
матизмом.

Органы здравоохранения Грузии, совме
стно с профсоюзными и хозяйственными ор
ганизациями республики, провели за послед
ние годы значительную работу по улучш е
нию постановки медико-санитарного обслу
живания рабочих, занятых в промышленно
сти, и облегчению условий их труда.

На крупных промышленных предприятиях 
Грузинской С С Р  создано десять медико-са
нитарных частей со стационарами, в кото
рых функционируют 8 рентгеноустановок и 
6 физиокабинетов. В  республике имеется 
147 врачебных и 138 фельдшерских здрав
пунктов. Свыш е 90 районных санитарно-эпи
демиологических станций изучают условия 
труда рабочих, проводят оздоровительные 
мероприятия в цехах заводов, фабрик, в 
шахтах и на рудниках.

На крупных предприятиях Тбилиси —  па- 
ровозо-вагоноремонтном заводе имени И- В. 
Сталина, обувной фабрике №  1 и при 
строительном тресте №  1 открыты ночные 
санатории.

Научно-исследовательский институт гигие
ны труда и профзаболеваний Министерства 
здравоохранения Грузинской С С Р  разраба
тывает мероприятия, направленные на улуч
шение условий труда и качества медико- 
санитарного обслуживания рабочих.

Только за последние два года, в резуль
тате исследований, проведенных на про
мышленных предприятиях республики, науч
ные сотрудники института разработали и 
передали для внедрения соответствующим

организациям 192 различных мероприятия.
Серьезные оздоровительные мероприятия 

осуществлены на Закавказском металлурги
ческом заводе имени И. В. Сталина, Зеста- 
фонском. заводе ферросплавов, на предприя
тиях трестов «Ткибулуголь» и «Ткварчел- 
угольэ, на Батумском нефтеперерабатываю
щем заводе, некоторых чайных фабриках, 
кутаисских автомобильном и литопонном за 
водах.

Только на Закавказском металлургиче
ском заводе улучшено освещение це
хов, создано ограждение движущихся ча
стей механизмов, устроены переходные мо
стики и барьеры. На этом предприятии обо
рудовано специальное помещение для пере
борки ртутных приборов в трубопрокатном 
цехе и установлена обдувающая вентиляция 
в сталеплавильном и трубопрокатном це
хах и блуминге.

Дирекция Кутаисского автомобильного 
завода провела реконструкцию четырех вен
тиляционных систем. В  цехах вытяжные 
зонты над печами заменены зонтами рацио
нальных размеров, что способствует умень
шению загазованности и снижению избы
точного тепла.

На рудниках треста «Чиатурмарганец» 
установлены мощные вентиляторы, позво
лившие значительно улучшить проветрива
ние забоев. Введено электроврашательное 
бурение пластов марганца, способствующее 
меньшему пылеобразованию.

На Зестафонском ферросплавном заводе 
было установлено, что под действием высо
кой температуры воздуха и лучистого тепла 
организм рабочих плавильного цеха, вслед
ствие сильного потоотделения, терял боль
шое количество воды и поваренной соли.

В  настоящее время разработан питьевой 
режим, впервые примененный в условиях 
климата Грузии. Вместо обычной пресной 
воды рабочим сейчас дается шестипроцент
ная подсоленная газированная вода, при 
помощи которой возмещается потеря пова
ренной соли и воды в организме.

Значительно снижена запыленность возду
ха бариевого цеха Кутаисского литопонного 
завода, Кобулетского тунгомаслобойного 
завода, завода пластмасс.

Достижения в области охраны труда и 
организации медико-санитарного обслужива
ния рабочих могли быть более значительны
ми, если бы органы здравоохранения, хозяй
ственные и профсоюзные организации не

I мирились с недостатками, имеющимися в 
области охраны здоровья рабочих.

Несмотря нэ обеспеченность республики 
медицинскими кадрами, не все медико-са
нитарные части укомплектованы врачами- 
Так например, в медико-санитарной части 
треста «Ткварчелуголь» до сих пор не 
замешены вакантные должности четырех 
цеховых врачей, а такж е педиатра и невро
патолога, а в медико-санитарной части тре
стов «Ткибулуголь» и «Ахалцихуголь» на 
ряде должностей врачи работают по совме
стительству.

Медико-санитарные части трестов комби
ната «Грузуголь» сильно затягивают прове
дение периодических медицинских осмотров. 
Недостаточную помощь органам здравоохра
нения в изучении отдельных форм заболева
ний оказывают медицинские научные учреж 

дения. А  руководители органов здравоохра
нения не ставят со всей остротой перед хо
зяйственными организациями вопросы улуч
шения труда и быта рабочих. В  результате 
этого на ряде промышленных объектов не 
соблюдаются санитарные нормы, не исполь
зуются максимально средства, выделяемые 
на технику безопасности. В  первую очередь, 
это относится к  трестам «Ткибулуголь» и 
«Ткварчелуголь», Авчальскому стекольному 
заводу, табачной фабрике №  2 и некоторым 
другим предприятиям и организациям.

Не имеет своего стационара медико-сани
тарная часть Закавказского металлургиче
ского завода. Д о  сих пор не построено зда
ние для стационара медико-санитарной ча
сти в Ткибули.

Д ля дальнейшего улучш ения санитарно- 
гигиенических условий труда и состояния 
техники безопасности необходимо, чтобы 
органы здравоохранения, совместно с хо
зяйственными и профсоюзными организация
ми, провели ряд неотложных мероприятий, 
направленных на искоренение недостатков в 
деле медико-санитарного обслуживания и 
охраны труда рабочих.

Д ля повышения профессионального ма
стерства работников медико-санитарных ча 
стей следует при Тбилисском институте усо
вершенствования врачей организовать цик
лы лекций по вопросам профпатологии и 
промышленной гигиены.

Не менее важно, чтобы руководители 
крупных промышленных предприятий путем 
организации лекций и семинаров ознакоми
ли местных врачей с вопросами технологи
ческого процесса производства. Знание вра
чами специфики производства даст им воз
можность правильно решать вопросы трудо
устройства рабочих и намечать эффектив
ные мероприятия по охране труда.

Необходимо значительно расширить про
паганду медицинских и санитарных знаний 
путем систематического проведения на 
предприятиях, стройках, в М Т С  и колхозах, 
рабочих клубах и общежитиях лекций и бе
сед по вопросам охрани труда, л и ч н о й  ги
гиены, профилактики инфекционных заболе
ваний и т. д.

Серьезное внимание профсоюзных орга
низаций должно быть уделено улучшению 
работы советов социального страхования и 
широкому привлечению страхового актива к 
контролю за правильностью использования 
средств социального страхования, повыше
нию качества медицинского обслуживания 
рабочих и механизаторов сельского хозяй
ства.

Дальнейшее снижение заболеваемости ра
бочих промышленных предприятий респуб
лики является одной из основных государ
ственных задач органов здравоохранения и 
лечебно-профилактических учреждений. Эта 
задача может быть решена общими усилия
ми органов здравоохранения, профсоюзных 
и хозяйственных организаций.

Профессор Г. П И Ц Х Е Л А У Р И . 
директор Научно-исследовательского ин
ститута гигиены труда и профессиональ
ных заболеваний Министерства здраво
охранения Грузинской С С Р .

Отар Чиладзе

Сбор винограда
Ветер песню спел осеннему марани. 
Пожелтели горы и простор низин.
В  арбы запрягли волов заране,
Горы двинулись пустых еще корзин.

Встряхивает ветви у деревьев кто-то,
И созревший персик катит по земле. 
Каж ется, миндаль,

раскрыв зеленый ротик. 
Дразнит язычком орешниковый лес.

Выхож у я в  сад...
И всюду вижу гроздья. 

Ж енщ ины на спелый, сочный виноград, 
Радостно вдыхая полной грудью воздух,
С  завистью как будто тайною глядят.

Смотрят друг на друга унаби н тополь. 
Веки прикрывают, —  то ль  мешает свет? 
Солнца луч бледнеет, шарит в горных

тропах...
Почему же в квеври сока еще нет?

Девуш ек в садах теперь почти не видно, 
Девуш ки иль лозы —  как нх различишь? 
Солнце ниже, ниже... До чего ж  обидно 
На такое чудо не бросать лучи!

В  темноте вечерней тонет виноградник,
А в марани нынче гомон трудовой... 
Грянем тост, друзья,

за наш прекрасный праздник, 
Праздник урожая в Грузии родной!

Перевел с грузинского
Борис С Е Р Е Б Р Я К О В .

Василий См ирнов

Замечание 
к повестке дня

Б А С Н Я

В  районном учрежденья «Заготскот» 
Четвертый час собрание идет.
Вопрос на нем детально обсуждают: 

«Ремонт сарая* — 
Образовалась там дыра большая.

В  сарай такой ворам легко залезть,
А  в нем добра народного не счесть.

С большим докладом выступил завхоз, 
Он о ремонте заострил вопрос.

Ораторов немало выступало,
И долго бы собранье продолжалось,
Но выручил тут сторож Ксенофонт, 
Сказав:

—  Реш ить нетрудно сей вопрос: 
За  пять минут я сделаю ремонт —
Пусть доску даст и гвозди мн^ завхоз.

У  нас порой собранья созывают,
Томят часами целыми людей,
Когда проблему ту, что обсуждают, 
Могли б решить доска и пять гвоздей.

Для коллективов 
художественной 

самодеятельности
В  Грузии широко развернулась подготов

ка к Республиканскому смотру театральной 
самодеятельности, который состоится в ок
тябре нынешнего года. Повседневную по
мощь самодеятельным коллективам оказы 
вает республиканский Д ом  народного твор
чества. П о  его инициативе для коллективов 
художественной самодеятельности при рай
онных домах культуры и областных домах 
народного творчества размножены тексты 
шестнадцати пьес грузинских драматургов. 
В  настоящее время печатается еще 6 пьес.

Дом народного творчества рассылает 
коллективам художественной самодеятель
ности ряд новых песен композиторов 
Ш . Милорава, Р . Габичвадзе, Д . Торадзе, 
Р . Лагидзе и других.

Подготовлена такж е концертная програм
ма для агитационно-художественных бригад.

Больше литературы 
о кукурузе

Январский Пленум Ц К  К П С С  поставил 
перед всем сельским хозяйством страны 
большие задачи в области увеличения посе
вов кукурузы  и повышения ее урожайности. 
«Ценность кукурузы  состоит в том.— гово
рится в постановлении Пленума,— что одна 
эта культура одновременно решает две за
дачи —  пополнение ресурсов зерна и полу
чение из стеблей кукурузы  хорошего сило
са».

Государственные и ведомственные изда
тельства Грузинской С С Р  в этом году из
дали более 10 разных наименований тру
дов о значении кукурузы, о передовых ме
тодах и способах создания новых гибрид
ных сортов и получения высоких урожаез 
этой ценной кормовой и продовольствен
ной культуры, брошюры, листовки, художе
ственные очерки, инструкции, агроправилз 
и цветные плакаты, общий тираж которых 
превышает 60.000 экземпляров.

Интересной является брошюра мичуринца- 
опытника агронома А. Джорбенадзе « К а к  я 
вырастил два урожая кукурузы», выпушен
ная Государственным издательством Ад
жарии.

Получение двух урожаев кукурузы  зави
сит, в первую очередь, от наличия сорта ку 
курузы с коротким вегетационным *перио- 
дом, поскольку такие известные сорта куку
рузы, как «абаш ская желтая» и «аджамет- 
ская белая», характеризуются продолжитель
ным вегетационным периодом (150— 170 
Дней). Поэтому, пишет автор брошюры, «это 
обстоятельство побудило нас начать опытно
селекционную работу по созданию нового 
гибрида с коротким вегетационным перио
дом, приспособленного к местным климати
ческим условиям и дающего сравнительно 
высокий урожай».

Руководствуясь в своей исследовательской 
работе мичуринскими методами, агроном 
А. Джорбенадзе создал новый кукурузный 
гибрид, отличающийся коротким вегетаци
онным периодом и высокой урожайностью. 
Вскоре эта работа с опытного участка была 
перенесена непосредственно в колхозы, и 
в первых числах апреля 1954 года новым

гибридом засеяли поля колхозов имени М о
лотова и имени Кирова, Батумского района. 
В  колхозе имени Молотова кукуруза в ос
новном была убрана 18 августа в период ее 
технической зрелости. В  переводе на гектар 
получено 87 центнеров урожая (в  початках). 
После уборки первого урожая кукурузы , на 
том ж е  участке, в тот ж е  день были по
сеяны в гнездах, без вспашки, семена под 
новый урожай. В  результате хорошего ухо
да, 20 ноября было собрано 15,5 тонны си
лосного сырья. Лучший результат достиг
нут в сельскохозяйственной артели имени 
Кирова, где урожай кукурузы  в переводе 
на гектар составил 99 центнеров.

С  большим интересом читаются те главы 
брошюры, в которых говорится о кукурузе 
как об источнике укрепления кормовой базы 
общественного животноводства, об опыте по
лучения двух урожаев кукурузы  на больших 
площадях.

Издательство «Заря Востока» выпустило 
брошюру «Знатный кукурузовод Чоколи 
Квачахия». Н а  конкретных примерах в ней 
рассказывается о замечательных успехах 
Героя Социалистического Труда, лауреата 
Сталинской премии Ч . Квачахия.

Колхозник сельхозартели имени Ленина 
села Охуми, Гэльского района Ч . Квачахия, 
начиная с 1936 года, систематически выра
щивает высокие урожаи кукурузы. Напри
мер, с закрепленного за ним участка в один 
гектар т. Квачахия получил в 1947 году 152 
центнера кукурузы , в 1950 году— 182,2 цент
нера, а в 1954 году, несмотря на неблаго
приятные климатические условия,—  125.6 
центнера. Бригада, которой он руководит, 
убрала в прошлом году, с каждого из 14 
гектаров, в среднем 55,2 центнера кукурузы.

В  брошюре подробно описаны, применяе
мые новатором, методы обработки и удобре
ния посевов, в частности, то, как руковод
ствуется он в своей практической работе до
стижениями агробиологической науки и пе
редового опыта с учетом местных климати- 

1 ческих и почвенных условий.
« К а к  получить высокий урожай кукуру

з ы  (памятка для бригадиров и звеньевых 
колхозов)» —  под таким заголовком изда
тельство Грузинского сельскохозяйственного 

| института выпустило в свет брошюру, ав- 
1 торами которой являю тся агрономы Г  Али

ханов, В. Горгошидзе, Д . Цалкаламанидзе 
и А. Калинин. В  ней детально излагаются 
все те агротехнические мероприятия, про
ведение которых обеспечивает получение 
высокого урожая.

Этим же издательством, по решению Гл ав 
ного управления сельскохозяйственной про
паганды и науки Министерства сельского 
хозяйства Грузинской С С Р . изданы на гру
зинском языке такие полезные брошюры и 
агроправила, как «Силосование кукурузных 
початков», «Агроправила выращивания По
жнивной кукурузы  в колхозах Грузинской 
С С Р» , «Указания по выращиванию кукуруз
ных гибридов и семян их родительских 
форм». Выпушены учебно-технические цвет
ные плакаты «Сеять кукурузу квадратно- 
гнездовым способом», «Силосование почат
ков и стеблей кукурузы» и др.

К ак  известно, качество кукурузы  зависит 
от содержания в зернах белков. Установле
но, что чем больше белков в зернах, тем 
они питательнее.

Вопросы выявления и выращивания высо
копродуктивных сортов и гибридов кукурузы 
разработаны в труде кандидата сельскохо
зяйственных наук М . Тедорадзе— «М ежсор
товая и межлинейная гибридизация кукуру
зы  в Грузии», опубликованном в первом то
ме Трудов Грузинской государственной се
лекционной станции.

К а к  отмечает автор, специалистами были 
изучены все сорта и гибриды кукурузы, рас
пространенные в Грузии. В  процессе селек
ционной работы выявлены гибриды, являю 
щиеся не только высокоурожайными, но и 
дающие зерна отличного качества. Много
кратным.: опытами установлено, что «имере
тинский гибрид» содержит самое большое 
количество белков. Показательными в этом 
отношении являю тся такж е гибриды «мегру- 
ли», «кларджа 312/9473», «картули» н «кар- 
тули круги», «адреули», выведенные селек
ционной станцией.

С  большим интересом читается брошюра 
профессора Л . Декапрелевича «Современный 
сортовой состав кукурузы  в Грузии и пути 
его улучшения», изданная Обществом по 
распространению политических и научных 
знаний Грузинской С С Р .

Касаясь истории распространения кукуру
зы в Грузии, автор справедливо отмечает, 
что «За  достаточно большое время, на про
тяжении которого в Грузии выращивается 
кукуруза, народная селекция создала целый 
ряд своих оригинальных сортов, которые 
превосходно приспособлены к  весьма разно
образным местным почвенным и климати
ческим условиям... Созданные в Грузии сор
та подверглись столь большим изменениям,

что в настоящее время трудно найти подоб
ные формы на родине кукурузы».

В  брошюре обстоятельно освещена селек
ционная работа, проводимая в Грузии. Ко
ротко и в доступной форме охарактеризова
ны выведенные гибриды, которые в почвен
ных и климатических условиях Восточной и 
Западной Грузии дают высокие урожаи. В 
частности, автор рекомендует в условиях 
Восточной Грузии широко распространять 
такие перспективные гибриды, как «красно
дарская 5», « В И Р  42», которые по своей 
урожайности значительно превосходят рас
пространенные ныне стандартные сорта.

Общеизвестна ценность кукурузного сило
са, который по своей питательности значи
тельно выше силоса, приготовленного из дру
гих растений. Профессор Л . Декапрелевич'в 
своей брошюре приводит интересные данные 
о результатах проверки силосования рас
пространенных в Грузии сортов кукурузы. 
К ак  отмечает автор, в условиях Марнеуль- 
ского района «картули круги» дает в сред
нем с гектара от 413 до 592 центнеров зеле
ной массы, а средняя урожайность зеленой 
массы из кукурузы сорта «аджаметская бе
лая»  составила за три года в условиях Сиг- 
нахского района 400 центнеров; в Лагодех- 
ском районе урожайность зеленой массы к у 
курузы, посеянной по жнивью, составила 
139 центнеров с гектара. Самый большой 
урожай зеленой массы приносит «имеретин
ский гибрид», достигающий в высоту 5 мет
ров и дающий в среднем на гектар 600— 700 
центнеров сырья.

К асаясь  вопроса использования грузин
ских сортов кукурузы  для получения зеле
ной массы в разных районах С С С Р , автор 
отмечает, что «аджаметская белая», «абаш 
ская желтая», «имеретинский гибрид» и 
другие гибриды могут дать при соответству
ющем агротехническом уходе 700— 800 цент
неров силосного сырья.

Следует сказать, что о кукурузе можно 
было издать гораздо больше литературы, 
если бы редакция отраслевой литературы 
Сахелгами (зав. К . Элиаш вили) вниматель
но и заботливо относилась к порученному 
ей делу. Более четырех месяцев тому назад 
в  Сахелгами были сданы рукописи брошюр 
профессора Ш . Чаниаш вили «Сев по ж ни 
вью кукурузы  и прочих культур», кандида
тов сельскохозяйственных наук Г. Цулукидзе 
и М- Тедорадзе «Повышение урожайно
сти кукурузы  посредством гибридизации» 
и др. Но выход в свет э-их материалов 
стоит под угрозой срыва. Нет уверенности 
в том, что пни будут изданы до конца года. 
М ежду тем своевременный выход этой ли 
тературы мог оказать большую помощь кол

хозам, М ТС  и специалистам сельского хо
зяйства в их практической работе, связан
ной с возделыванием кукурузы.

О получении высоких урожаев кукурузы, 
внедрении передовых методов труда в рес
публиканских журналах и газетах в первой 
половине текущего года было опубликовано 
много важных, содержательных статей и пи
сем звеньевых, бригадиров, председателей 
колхозов, специалистов сельского хозяйства 
и научных работников. Эти  письма и статьи 
оказывают большую помощь колхозникам в 
глубоком изучении передовых методов воз
делывания кукурузы.

Издательства «Заря Востока» и «Кому- 
нисти» сделали бы весьма полезное дело, 
если бы взялись за издание сборника наи
более важных материалов по вопросам воз
делывания кукурузы , опубликованных в 
республиканских журналах и газетах.

Д . П А И Л О Д З Е , 
старший агроном Главного управле
ния сельскохозяйственной пропаган
ды и науки Министерства сельского 
хозяйства Грузинской С С Р.

Полезная кпнга
Разработка Ткибульского каменноуголь

ного месторождения гидравлической за 
кладкой достигла за последние годы значи
тельного развития. Только за период с 1950 
по 1954 год добыча угля гидрозакладкой 
увеличилась в 2,6 раза, а удельный вес ее 
в общей добыче повысился с 16 до 40 про
центов.

Д ля успешного осуществления комплекса 
гидрозакладочных работ наиболее важным 
является подбор закладочного материала. В  
связи с этим вызывает несомненный интерес 
выход в свет книги профессора Д . И. Эриста- 
ви и кандидата химических наук П. Д . 
Цискаришвили «Физико-химическое и фи
зико-механическое изучение материала для 
гидравлической закладки на шахте имени 
И. В. Сталина треста «Ткибулуголь».

Авторы тщательно изучили физико-хими
ческие и физико-механические свойства це
лого ряда горных пород, залегающих в не
посредственной близости от шахт. В резуль
тате проведения многочисленных лаборатор-

Д . И. Эристави и П. Д . Цискаришвили 
«Физико-химическое и физико-механиче
ское изучение материала для гидравличе
ской закладки на шахте имени И. В 
Сталина треста «Ткибулуголь». Изд. Акаде
мии наук Грузинской С С Р .

ных и укрупненно-лабораторных испытаний 
различных видов горных пород, авторы по
добрали в качестве закладочного материал: 
песчаники почвы угольного пласта.

Этот материал, содержащий небольшое 
количество глинистой фракции и значитель
ное количество кварца, полевого шпата и 
слюды из имеющихся вблизи шахты порол 
является наиболее приемлемым для ги 
дрозакладки, тем более, что при сопри 
косновении с водой, как с транспортирую 
щим средством, песчаник не образует высо 
нестабильных растворов.

Не удовлетворяясь лабораторным изуче 
нием материала, авторы опробовали его 1 
траншеях опытной установки, а далее и I 
производственных условиях —  в лавах шах 
ты имени И . В. Сталина.

Д л я  уменьшения выноса закладочного ма 
териала предложено применять коагуляции 
с добавлением извести. Эксперименты, про 
веденные на опытных лавах, где был при 
менен частичный отстой суспензий, показы 
вают эффективность применения' извесп 
снижающей потери на вынос почти в пяп 
раз.

К  сожалению, в настоящее время коагу 
ляция при закладке не применяется, не 
смотря на то, что авторами доказана эф 
фективность и дешевизна этого способа.

Ш естилетний опыт применения песчани 
ков почвы угольного пласта в качестве за 
кладочного материала доказывает правиль 
ность выводов рецензируемой книги. Образ 
цы закладочного материала, взятые из за 
кладки различной давности, показали и: 
достаточно высокую механическую проч 
ность, удовлетворительную уплотняемость 
сцепляемость частиц.

Наряду с этим, необходимо отметить, чт- 
исследователи не изучили таких свойств за 
кладочного материала, к а к  вязкость, спо 
собность прилипания к  разным механизма:^ 
влажность и т. д. Эти  свойства материал 
влияют на его дробление, что представляв 
важное звено в комплексе гидрозакладоч 
ных работ.

Целесообразно было бы такж е дать 
книге горнотехническую я геологическу 
характеристику исследуемых пород с ука 
занием типичных геологических разрезов.

В  целом книга является ценным и полез 
ным обобщением практики изучения физике 
химических и физико-механических свойст 

I закладочного материала, применяемого н 
! шахтах Ткибули.

А. Д З И Д З И Г У Р И ,  
И. З У Р А Б И Ш Ц И Л И ,

кандидаты технических наук



Исторический договор
БЕРЛИН, 21 сентября. (ГАСС). Все не

мецкие демократические газеты под круп
ными заголовками помещают сообщения об 
окончании переговоров в Москве и о под
писании «Договора об отношениях между 
Союзом Советских Социалистических Рес
публик и Германской Демократической 
Республикой». На первых полосах опубли
кованы заключительное коммюнике о пере
говорах правительственных делегаций 
СССР и ГДР, полный текст Договора, сооб
щение об обмене письмами между мини
стром иностранных дел ГДР Л. Вольцем 
и заместителем министра иностранных дел 
СССР В. А. Зориным и сообщение о реше
нии Совета Министров СССР об упраздне
нии должности Верховного комиссара СССР 
в Германии.

Газета «Нейес Дейчланд» в статье сво
его специального корреспондента в Мос
кве. озаглавленной «Новый этап развития 
Германской Демократической Республики», 
пишет: Договор, подписанием которого за
вершились московские переговоры между 
правительственными делегациями Совет
ского Союза и Германской Демократической 
Республики, полностью соответствует той 
сердечной атмосфере, в которой эти пере
говоры протекали... Договор, родившийся 
в такой атмосфере, имеет большое истори
ческое значение. Он кладет начадо новому

для дальнейшего укрепления дружбы ме
жду ними, так же, как и дружбы между
советским народом и всем немецким наро
дом.

В  статье подчеркивается, что заключе
ние Договора об отношениях между СССР и 
ГДР продиктовано необходимостью, учи
тывая новое положений, создавшееся в 
Европе, и в особенности в Германии, в ре
зультате подписания парижских соглаше
ний и включения Западной Германии в 
НАТО.

«Нейес Дейчланд» отмечает, что Договор 
определяет отношения между Советским 
Союзом и Германской Демократической 
Республикой на основе полного равнопра
вия, взаимного уважения суверенитета и 
невмешательства во внутренние дела.

В соответствии с Договором, указывает 
газета. Германская Демократическая Рес
публика полностью свободна в проведении 
своей внутренней и внешней политики, 
причем это, конечно, касается также ее 
отношений с Западной Германией. Договор, 
несомненно, служит делу укрепления Гер- 

! манской Демократической Республики и по
вышает ее международный авторитет. Вме
сте с тем, учитывая, что Германская Демо
кратическая Республика является оплотом 
борьбы немецкого народа за мир и единство 
Германии, Договор содействует обеспечению

Десятая сессия Генеральной 
Ассамблеи ООН

Польша, Чехословакия,

этапу в развитии ГДР. Являясь результа- мира и сближению между обеими частями
том хороших, дружественных отношений 
между Советским Союзом и Германской Де
мократической Республикой, этот Договор,

Германии в интересах достижения взаимо
понимания между немцами по вопросу о 
воссоединении Германии на мирной и де-

в свою очередь, представляет собой основу мократической основе.

Население Германской Демократической Республики горлчо 
одобряет подписание Договора об отношениях 

м еж ду СССР и ГДР
БЕРЛИН, 21 сентября. (ТАСС). Трудя

щиеся Германской Демократической Рес
публики и все миролюбивые немцы с 
большой радостью и горячим одобрением 
встретили результаты московских пере
говоров между правительственными деле
гациями СССР и ГДР. Общественность 
республики рассматривает результаты пе
реговоров как новое проявление дружбы 
Советского правительства и советского 
народа к населению Германской Демокра
тической Республики и всему немецкому 
народу, как новое доказательство после
довательной миролюбивой политики Со
ветского Союза.

Печать публикует заявления различ
ных общественных деятелей республики, 
которые горячо одобряют подписанный в 
Москве Договор п другие документы.

Руководитель Главного управления 
научных исследований и техники лау
реат Национальной премии проф. Штанек 
выразил Советскому правительству бла

годарность за его решение считать утра
тившими силу на территории Германской 
Демократической Республики директивы, 
приказы и другие постановления Кон
трольного Совета в -Германии, изданные 
им в 1945— 1948 годах.

Председатель Лейпцигского окружного 
правления Национально - демократической 
партии Германии Г. Рюдигер, характери
зуя значение подписанного в Москве До
говора, подчеркнул, что этот документ по
вышает международный авторитет Гер
манской Демократической Республики. Он 
отметил, в особенности, большое значение

НЬЮ-ПОРК, 20 сентября. (ТАСС). 
Представитель США Лодж, взявший слово 
после выступления главы советской деле
гации, не выдвигая никаких аргументов, 
предложил не обсуждать вопрос о восста
новлении прав Китайской Народной Рес
публики в ООН на X сессии Генеральной 
Ассамблеи. Без оснований он просил, что
бы его предложение голосовалось первым.

С грязной клеветой на КНР и СССР вы
ступил чанкайшист.

Представитель Англии Наттинг под
держал предложение делегации Соединен
ных Штатов. Хотя, сказал он, Англия 
признает правительство КНР в качестве 
правительства Китая, английское прави
тельство считает, что время для решения 
этого вопроса еще не назрело.

В поддержку предложения делегации 
СССР восстановить законные права Ки
тайской Народной Республики в ООН вы
ступили представители Индии, Пйлыци, 
Бирмы, Чехословакии, Югославии и Ин
донезии.

_ Глава делегации Польши Нашковский 
обратил внимание на то, что решения 
прошлых сессий Генеральной Ассамблеи 
ООН не рассматривать вопрос о восстанов
лении в законных правах КНР ни в ко
ей мере не способствовали успешной рабо
те ООН, а, наоборот, во многих случаях 
парализовали ее деятельность.

Следует подчеркнуть, сказал далее На- 
шковский, отсутствие логики в политике 
США по этому вопросу. С одной стороны, 
США ведут переговоры с представителем 
КНР в Женеве, а с другой,—  отказывают-

донезия, Бирма,
Югославия.

Мы знаем хорошо, что на Бандунгской 
конференции участвовали 29 государств 
Азии и Африки и 28 государств 
нашли общин язык с Китайской Народной 
Республикой. Правительства почти всех 
государств Азии и Африки дружно рабо
тали и были воодушевлены одними и те
ми же стремлениями защиты прав и неза
висимости народов, что 'нашло свое вы
ражение в решениях Бандунгской конфе
ренции. Это о чем-то говорит.

Мы можем убедиться в том, что насе
ление тех государств, которые уже при-

Международный шахматный турнир в Гетеборге
Д. Б Р О Н Ш Т Е Й Н  — П О Б Е Д И Т Е Л Ь  Т У Р Н И Р А

авший 12,5В  последнем туре 
шахматного турнира 
в Гетеборге Петросян 
(С С С Р ) черными 
одержал победу над 
Доннером (Голлан
дия). Партии Шталь- 
берг (Ш вец и я )— Или- 
вицкий (С С С Р ),  Пиль
няк (Аргентина) —  
Бисгайер (С Ш А ),  Ф и 
липп (Чехословакия)

знали и установили свои политические и — Бронштейн (С С С Р )
экономические отношения с Китайской Найдорф (Аргенти

н а )—  Медина (Вен е
суэла), Гимар (Арген
т и н а )—  Рабар (Ю го 
славия), Сабо (В е н 
грия)— Керес (С С С Р ) 
и Слива (П ольш а) —  
Спасский (С С С Р ) за-

Народной Республикой, составляет боль
шинство населения земного шара. Те, кто 
не замечает этого или проходит мимо это
го, должны сами отдать отчет в том, ка
кое значение это имеет в международных 
отношениях.

Далее В. М. Молотов сказал:
Теперь относительно предложения, кото

рое было здесь внесено делегацией Соеди
ненных Штатов Америки. Г-н Лодж ссы
лался при этом на правило 93 процедуры 
Генеральной Ассамблеи. Именно в соответ
ствии с этим правилом п полагается про
водить голосование внесенных на Гене
ральной Ассамблее предложений в том по
рядке, в каком они поступили на рассмо
трение Ассамблеи, если не будет принято 
другого решения Генеральной Ассамблеей.

Имеется ли основание для принятия

кончились вничью.
Окончательные ито

ги турнира определят
ся после доигрыва
ния двух неокончен
ных партий —  Фуде- 
рер (Ю гославия) —
Пахман (Чехослова
кия) и Унцикер ( Г Ф Р ) — Геллер (С С С Р ).

Однако, независимо от результатов до
игрывания, можно уж е  сейчас назвать не
которых победителей этого шахматного со
ревнования.

Победителем турнира вышел советский 
гроссмейстер Бронштейн. Он набрал 15 оч-

Гроссмейстер Д. Бронштейн

другого решения, чем установленное 93 
ся рассматривать вопрос о восстановлении! правилом процедуры Генеральной Ассам-
КНР в законных правах в ООН, ничем не блей? Гассматривать предложение делега-1 гроссмеТстТо Т е ^ е с - Т

Панно (Аргентина) вышел на третье ме-мотивируя своей позиции.
На нынешней сессии, сказал в заклю

чение представитель Польши, стоит мно
го вопросов, касающихся Дальнего Восто
ка, решение которых, так же как и дру
гих вопросов, без участия законных 
представителей Китая невозможно.

Глава делегации Индии Кришна Менон 
заявил, что его правительство, выполняя 
свои обязательства перед народами Индии 
и стран Азии— участниц Бандунгской 
конференции, а также перед широкой об
щественностью всего мира, выступает за 
восстановление законных прав Китайской 
Народной Геспублнки в Организации Объ
единенных Наций. Не может быть какого- 
либо спора, сказал он, о «приеме» КНГ в 
ООН. Китай является одной из великих

статьи 1 Договора, в которой говорится, | держав— основателей ООН и в настоящее 
что ГДГ является свободной в решении ; время необходимо устранить препятствия 
вопросов своей внутренней и внешней по- ка ПуХИ восстановления его законных
лит.ики- . ™  ,  прав в ООН.Агентство АДН опубликовало заявление 1 
ряда научных работников Иенского уни- ; Делегация Индии, продолжал К. Менон, 
верситета имени Фридриха Шиллера, ко- 1 считает, что правительство КНР согласно 
торые приветствуют и одобряют Договор всем нормам международного права явля-
об отношениях между СССР и ГДР.

Посещ ение Я. Наттингом В. М. Молотова
НЫО-ПОРК, 21 сентября. (ТАСС). 

20 сентября Министра иностранных дел 
СССР В. М. Молотова посетил представи
тель Англии в Подкомитете Комиссии

ООН по разоружению А. Наттинг.
При беседе В. М. Молотова с А. Наттпн- 

гом присутствовал постоянный представи
тель СССР в ООН А. А. Соболев.

Заявление Неру в Народной палате
ДЕЛИ, 21 сентября. (ТАСС). Премьер- 

министр Индии Неру заявил сегодня в 
Народной палате, что индийское прави
тельство придерживается того мнения, что 
атомная энергия должна быть использо
вана для мирных созидательных целей и 
что ядерцая энергия п достижения в хи
мии и биологии не должны использовать

ся для производства оружия массового 
уничтожения. Индийское правительство 
выступает за немедленное запрещение та
кого оружия посредством заключения со
глашения между теми странами, которых 
это касается. Индия настаивает на этой 
точке зрения как в ООН, так и вне этой 
организации.

Южновьетнамские власти отказываются выполнять 
Женевские соглашения

ЛОНДОН, 22 сентября. (ТАСС). Как со
общает сайгонскпй корреспондент агент
ства Рейтер, премьер-министр Южного 
Вьетнама Нго Динь Дьем заявил, что «не 
может быть речи» о том, чтобы его пра
вительство совещалось с Северным Вьет
намом относительно проведения общена

циональных выборов, как это предусмот
рено Женевскими соглашениями.

Нго Динь Дьем опубликовал коммюни
ке, в котором говорится, что обмен мне
ниями может иметь место лишь «в форме 
заявлений по радио» и что «не может 
быть речи о каком-либо совещании и тем 
более о переговорах».

С о б ы т и я  в А р г е н т и н е
НЬЮ-ПОРК, 21 сентября. (ТАСС). К а к ' Аргентины в так называемом Межамери- 

сообщает корреспондент агентства Ассо-1 канском совете обороны, постоянным ме- 
шиэйтед Пресс из Буэнос-Айреса, утром; стопребыванием которого является Ва- 
21  сентября командование повстанцев шинггон.

НЬЮ-ПОРК, 21 сентября. (ТАСС). Кор
респондент агентства Юнайтед Пресс пе
редает из Сант-Яго (Чили), что команду
ющий второй аргентинской армией, пере
шедшей на сторону восставших, генерал 
Лагос заявил вечером 20 сентября, что к 
восставшим присоединились армейские 
части в районе Патагонии на юге стра
ны и в северных провинциях. Лагос зая
вил корреспонденту агентства Юнайтед 
Пресс по телефону, что губернаторы этих

ется единственно законным правитель
ством Китая, представляющим 600-мил- 
л и о н н ы й  китайский народ.

Мое правительство, сказал в заключе
ние К. Менон, считает своей обязанно
стью настаивать на признании законных 
прав КНР в ООН и будет голосовать про
тив предложения делегации США.

Глава делегации Бирмы Баррингтон 
заявил, что имеется только одно прави
тельство Китая— Центральное народное 
правительство Китайской Народной Рес
публики. Лишь это правительство, и ни
какое другое, сказал он, имеет право за
нимать место в ООН.

Баррингтон заявил, что делегация Бир
мы поддерживает предложение о предо
ставлении представителям КНР законного 
места в ООН и выступает против .тех 
предложении, которые мешают этому.

Затем вторично взял слово В. М. Моло
тов. Имея в виду выступление чанкайши- 
ста, он сказал: Мне нет необходимости го
ворить о выступлении того, кто никого 
не представляет на Генеральной Ассам
блее. Полагаю, что его слова никто не при
нимает всерьез. Можно только удивлять
ся терпению участников Генеральной Ас
самблеи, что его все еще слушают, дают 
место на этих трибунах.

Мне нет никакой нужды защищать Ки 
тайскую Народную Республику и ее ^на
родное правительство. Для всех людей во 
всем мире ясно, что это великая держава, 
объединяющая весь китайский народ, это 
то правительство Китая, которое уважает
ся во всем мире.'"Это видно из того, что 
правительство Китайской Народной Рес
публики поддерживается шестисотмилли
онным населением Китая, которое знает, 
что это его правительство.

Отношения с Китайской Народной Рес
публикой уже определили многие госу
дарства, и на этой сессии Генеральной 
Ассамблеи вы можете судить об этом как 
по выступлению представителя Велико
британии, так и по выступлениям пред
ставителей таких стран, как Индия, Ин-

ции Соединенных Штатов как процедур
ное предложение, мне кажется, было бы 
неправильно, мы не имеем к этому осно
ваний. Приняв то предложение, которое 
внесено делегацией Соединенных Штатов, 
мы предрешаем не процедурный вопрос, а 
вопрос по существу. Мы вновь не решим 
вопроса о восстановлении законных прав 
Китайской Народной Республики. Если же 
рассматривать внесенное предложение по 
существу, то советская делегация полага
ет, что надо, соблюдая правило 93, голосо
вать в том порядке, в каком внесены эти 
предложения. Никакого мотива, который 
говорил бы против этого правила, приве
дено здесь не было.

Председательствующий Луне ставит на 
голосование предложение представителя 
США о предоставлении приоритета резо
люции делегации США, предлагающей не 
рассматривать на X сессии Генеральной 
Ассамблеи вопрос о восстановлении прав 
КНР в ООН.

После того, как в нарушение правил 
процедуры большинство. Ассамблеи одобри
ло это решение, Луне ставит на поимен
ное голосование американскую резолю
цию. Против принятия этой резолюций го
лосовали 12 стран— СССР, Индия, Чехо
словакия, Бирма, Индонезия. Польша, Шве
ция, Югославия, УССР, БССР, Дания, Нор
вегия. С стран при голосовании американ
ской резолюции воздержались (Афгани
стан, Египет, Израиль, Мексика, Саудов
ская Аравия, Сирия).

Генеральная Ассамблея единогласно из
брала председателем X сессии представи
теля Чили Хосе Маса. После краткого вы
ступления Маса объявляет первое заседа
ние X сессии Генеральной Ассамблеи ООН 
закрытым.

НЫО-ИОРК, 21 сентября. (ТАСС). С е г о - ; ^ АД^| 
дня утром Генеральная Ассамблея ООН 
продолжала свою работу. Заседали коми
теты Ассамблеи. Первый комитет (по по
литическим вопросам и вопросам безопас
ности) единогласно избрал своим предсе
дателем Л. Мунро (Новая Зеландия).

Затем состоялись заседания и других 
комитетов, которые также избрали своих 
председателей. Председателем Специально
го Политического комитета Генеральной 
Ассамблеи единогласно избран ван Вайт-

сто. Он имеет 13 очков. Н а  четвертом ме
сте советский гроссмейстер Петросян, на

бравший 12,5 очка. 
Пятое место занимает 
пока Сабо (Венгрия) 
—  12 очков.

11,5 очка при одной 
отложенной партии 
имеет советский гросс
мейстер Геллер. По 
11 очков набрали 
Спасский (С С С Р ),  
Пильник (Аргентина) 
и Филипп (Чехосло
вакия).

Таким образом, все 
эти 9 игроков вошли 
в группу победителей, 
получивших право на 
участие в турнире 
претендентов на зва
ние чемпиона мира по 
шахматам.

Далее идут Иливиц- 
кий (С С С Р ) —  10,5 
очка, Пахман (Чехо
словакия) —  9,5 очкя 
при одной отложенной 
партии. Аргентинские 
шахматисты Гимар и 
Найдорф набрали по 

9,5 очка. Фудерер (Ю гославия) имеет
9 очков при одной отложенной партии.

У  Рабара (Ю гославия) 9 очков. Унци
кер ( Г Ф Р )  набрал 8 очков при одной от
ложенной партии. Бисгайер (С Ш А ) и
Ш тальберг (Ш веция) имеют по 8 очков.

Зам ы каю т турнирную таблицу Доннер 
(Голландия), Медина (Венесуэла) и Слива 
(П ольш а). Кажд ы й из них набрал по 5,5 
очка.

Командное первенство СССР по шахматам
Третью неделю продолжается упорная 

борьба за звание чемпиона С С С Р  по шах
матам среди сильнейших команд страны. 
В  результате полуфинальных состязаний 
право участия в финальных встречах за 
воевали десять команд. В  порядке жребия 
они распределяются следующим образом —  
Латвия, Р С Ф С Р , Украина, Белоруссия, 
Ленинград, Эстония, Литва, Грузия, М ос
ква и Узбекистан.

У ж е  сыграны пять туров. Впереди кол
лектив Российской Федерации, набравший 
27 очков из 40 возможных. Команда 
Р С Ф С Р  выиграла у  шахматистов Москвы 
(6 :2 ) ,  Латвии и Украины (4,5: 3,5), Б е 
лоруссии (5,5: 2,5) и Узбекистана (6 :1 ,5 ). 
Отличную игру демонстрирует международ
ный мастер Нежметдинов. Он дал’ команде 
пять очков из пяти возможных.

Н а одно очко от лидера отстала коман
да Ленинграда. После четырех побед 
ленинградцы в пятом туре потерпели по
ражение от команды Латвии.

Н а  третьем месте идет команда Украи
ны, имеющая 25 очков. С  большим подъе
мом провела она матч с командами Грузии 
и Узбекистана, добившись победы с отлич
ным счетом 7,5: 0,5 и 7 :1 .  Украинцы вы 
играли у  латвийской команды (4 ,5 :3 ,5 ), 
однако во встрече с шахматистами М ос

квы и Р С Ф С Р  потерпели поражение. З а 
служивает быть отмеченным итог мастера 
Липницкого, набравшего 4,5 очка из 5.

Н а  четвертом месте команда Эстонии 
(22 очка). И з пяти встреч эстонцы про
играли только одну при двух ничьих. Ш ах 
матистка Роотаре добилась большого лич
ного успеха. Она нанесла поражение чем
пиону мира Быковой и эксчемпионке мира 
Руденко. %

21 очко набрал коллектив шахматистов 
Литвы. В  их активе победа над командами 
Белоруссии (4 ,5 :3 ,5 ), Грузии (5 :3 )  и У з 
бекистана (5 ,5 : 2,5). Шестое и седьмое 
места делят команды Латвии и Белорус
сии. Л и ш ь на восьмом месте команда шах
матистов Москвы. Москвичи выступают в 
финале явно ниже своих возможностей. 
Они проиграли два матча, два свели вни
чью и только один выиграли. Такие из
вестные мастера, как чемпион М осквы Б а 
сюков, Антошин, Симагин, далеки от своей 
обычной спортивной формы. Девятое ме
сто занимает Грузия. Зам ы кает турнирную 
таблицу коллектив Узбекистана.

Соревнования продолжаются.

М . Т А И М А Н О В ,
международный гроссмейстер.

Ворошиловград, 21 сентября. (Т А С С ).

Всесоюзные соревнования по водномоторному спорту
Н а Химкинском водохранилище закончи

лись первые Всесоюзные соревнования 
по водномоторному спорту.

В  гонках на дистанцию один километр 
лучших результатов добился Ю . Любомуд
ров (Украинская С С Р ).  На скутере класса 
«С-175» он развил скорость 45,455 кило
метра в час. Среди женщин на первое 
место вышла Г. Ж ирова (М осква ). На ску
тере класса «С-250» она показала ско
рость, равную 36,224 километра в час.

Звание чемпиона Д О С А А Ф  С С С Р  1955 
года по водномоторному спорту завоевали:

Ю . Любомудров (Украинская С С Р ) ,  Ю . Ло 
бастое (Ленинград), Г. Горбачев и Г. Ж и 
рова (М осква ). Новым чемпионам вручены 
нагрудные значки, дипломы и призы Цен
трального комитета Д О С А А Ф  С С С Р .

Командное первенство присуждено спортс
менам Москвы. Н а  второе место вышла 
команда Украинской С С Р , на третье —  
команда Ленинграда. (Т А С С ).

Зам . редактора Г . С Е М Е Н О В .

объявило о сформировании национального 
правительства в городе Кордоба. В  сооб
щении указывается, что новое правитель
ство возглавляется командующим войска
ми восставших генералом Эдуардо Лонарди.

НЬЮ-ЙОРК, 21 сентября. (ТАСС). Кор
респонденты американских информацион
ных агентств сообщают из Аргентины, 
что представители военной хунты, взяв
шей в свои руки власть после отставки 
Нерона, начали вчера переговоры с
командующим военно-морскими силами провинций —  сторонники Перона —  сме- 
восставших адмиралоа Рохасом на борту щены со своих постов и что власть в 
его крейсера «Аргентина». Представители ) основных городах находится в руках вос- 
восставших потребовали безоговорочной : ставших.
капитуляции всех войск, верных хунте,! НЬЮ-ЙОРК, 21 сентября. (ТАСС). Кор- 
и выдачи бывшего президента Аргентины респондент агентства Юнайтед Пресс пе- 
Перона для предания его суду. ! редает из Буэнос-Айреса, что в городе ра-

НЬЮ-ПОРК, 21 сентября. (ТАСС). В  со-! но утром вспыхнули бои между сторон- 
общенпи агентства Юнайтед Пресс из \ никами бывшего президента Перона и ар- 
Буэнос-Айреса говорится, что правящая | мейскими частями. Корреспондент сооб- 
военная хунта, возглавляемая генералом щает, что танки, поддержанные^ артилле-; ненных Наций. Иранское правительство. 
Хосе Молина, приняла все условия, предъ- рией, войсками и жандармерией, открыли сказал он> «выступает за мир во всем 
явленные командованием восставших.

Корреспондент агентства Ассошиэйтед 
Пресс сообщает из Буэнос-Айреса, что 
военная хунта опубликовала коммюнике 
о переговорах с представителями восстав-

Заявление премьер-министра Ирана
ТЕГЕРАН. 22 сентября. (ТАСС). На от

крытом заседании меджлиса 2 0  сентября 
премьер-министр Ирана Ала выступил с 
речью о внешней политике своего прави
тельства.

Премьер-министр заявил, что правитель
ство проводит внешнюю политику в соот
ветствии с Уставом Организации Объеди-

огонь по зданию, где находилось несколь-: мире» в считает, что «все разногласия 
ко сот вооруженных сторонников Перона., между государствами должны разрешаться 
Здание было разрушено в результате взры-! мирным путем».
ва находившихся в нем боеприпасов. В  Однако, выступая далее против тех, кто

   .   сообщении указывается, что удалось спа- якооы намерен «в подходящий момент I нии меджлиса 2 0  сентября недвусмыслен-
ш их7в коммюнике" указывается, что меж- стись лишь немногим сторонникам Перона, | проглотить Иран», Ала заявил о необхо-1 но свидетельствует о намерении ирзнско-

димости «всеми возможными средствами» [ го правительства присоединиться к восн

блей, на котором были избраны семь вице- 
председателей Ассамблеи —  представители я 
Англии, Франции, Соединенных Штатов, |  ̂
Советского Союза, Эфиопии, Люксембурга 
и чанкайшист. Таким образом Генераль
ная Ассамблея сформировала Генеральный 
комитет в составе председателя Ассамблеи, 
его семи заместителей и семи председате
лей комитетов.

В  Т Е А Т РА Х  
имени 3. Палиашвили—

8 ч. веч.); театр имени 
—  «Первый ш аг* (в  8 ч. веч.); 

Марджанишвили — «М айя из 
театр имени А. Грибое- 

(в  8 ч. веч.); театр ар- 
— «Камо» (в  8 ч. веч .); грузин- 

(в  10 ч. утра, аб. №  40); 
театр —  «Два лжеца» (в

Н А  Э К Р А Н А Х  
Руставели, «О ктябрь», в 

Орджоникидзе, в саду Филармонии, 
клубах: имени Ворошилова, имени 

«Амирани» (в  зимн. театре) — 
«Амирани» (в  лети, театре), «Тби- 

лиси», «Комсомолец», «Исаии» (в  зимн. теат- 
П Ш 11111111!|||||||1Ш 111| ]1|||||(|1|11111111111М и1111111Н11111111111Ш Ш 1у  р е ) >  26  к о м и с с а р о в  ( в  з и м „  т е а т р е ) ,  В

Начало в 7 час. вечера.

^  «Спартака 
^  Плеханова,
А «Гаспароне»; 
Я

«Мы больше не можем, —  заявил пре
мьер-министр, —  не готовиться к обо
роне от возможного нападения, не при
лагать усилий к укреплению своих во- пптшпиншппшшшнипшшиншнпшппнипшшшншт!
оружейных сил и не искать помощи у сво-!   нишшшншшнпншшшщ
их друзей-единомышленников». = г р у з и н с к а я  г о с у д а р с т в е н н а я  =

Т Б И Л И С С К И Й  О Р Д Е Н А  Л Е Н И Н А  
Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  Т ЕА Т Р  О П Е Р Ы  

■ Б А Л Е Т А  имени 3. П А Л И А Ш В И Л И

23 сентября
П. Чайковский Е В Г Е Н И Й  О Н Е Г И Н
24 сентября
К. Данькевич Б О ГД А Н  Х М Е Л Ь Н И Ц К И Й
25 сентября, днем
А. Баланчивадзе С Е Р Д Ц Е  ГО Р
25 сентября, вечером 
3. Палиашвили Д А И С И
Начало вечерних спектаклей в 8 час. веч., 

дневного — в 12 час.

парке имени Кирова — «Дорога»; «Колхида» (в  
зимн. театре), «Дидубе» (в  зимн. театре), в До
ме культуры имени Горького, в саду Коммуна
ров — новый художественный фильм; «Исани» 
( в  лети, театре), «Колхозник» — «П ы ш ка»; 
«Колхида» (в  лети, театре) — «Бродяга» (1-я и 
2-я серии); имени 26 комиссаров (в  лети, теат
ре) — «Экспресс из Нюрнберга»; в клубе имени 
Дзержинского —  «Княж на  М ери».

Ала заявил, что, как он надеется, эти | = 
«разъяснения» устранят сомнения у всех 
депутатов.

СТАМБУЛ, 22 сентября. (ТАСС). Здесь 
сообщают, ссылаясь на мнение кругов 
иранского меджлиса, что выступление пре
мьер-министра Ирана Хоссейна Ала по 
внешнеполитическим вопросам на заседа-

= Л Е Т Н И Й
Ф И Л А Р М О Н И Я

Т ЕА Т Р  (Плехановский пр.. 123) =

23 сентября
М. Булгаков Д Н И  Т У Р Б И Н Ы Х
24 сентября
Ф. Ш иллер К О В А Р С Т В О  И Л Ю Б О В Ь

Начало спектаклей в 8 час. веч.

ду хунтой и руководством восставших за- находившимся в здании, 
ключено мирное соглашение и что времен- НЬЮ-ПОРК, 21 сентября. (ТАСС). Как 
ным президентом Аргентины назначен ге- сообщает корреспондент агентства Ассо- 
нерал Эдуардо Лонарди. | шиэйтед Пресс из Вашингтона, 21 сентя-

Корреспондент агентства Ассошиэйтед \ бря государственный департамент заявил, 
Пресс указывает в своем сообщении, что, что он «рассматривает вопрос о призна- 
генерал Лонарди являлся представителем нии нового режима в Аргентине».

укреплять вооруженные силы, «воспользо- I ному пакту на Среднем Востоке, направ- 
вавшихся помощью держав, разделяющих ленному против Советского Союза. Общее

- „ „  _  ! мнение депутатов меджлиса таково, чтообщие с ними чувства», и обещал «сотру* - 1 Хоссе-на Ала яыявтся м1[ бы м _
шгчать с другими соседними странами, ко-! явлением о готовности Ирана окончатель- 
торых ожидает общая с Ираном участь». 1 но принять это решение.

= ГА С Т РО Л И  РО С Т О В С К О ГО  Т Е А Т Р А
М У З Ы К А Л Ь Н О Й  К О М Е Д И И  ;

Е  Последние спектакли 
= 23 сентября С И Л Ь В А

М узы ка Э. Кальмана. =
|  24 сентября Ц Ы Г А Н С К И Й  Б А Р О Н

М узы ка Иоганна Ш трауса.
|  Начало спектаклей в  8 час. 30 мин. веч. = 
Ш 1111П 111111111111111111М 111111Ш Ш 11111111111111111111111111Ш 11Ш 111Ш Ш

§  Л \ У \\ У У Х \ \\ Х Х Х \ У \\ Х Ч Ч Ч  > л \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ х

С. И . Марченко и 
н родственниками

Гр.

3. Н . Погосян с семьями 
с прискорбием извещают 

о смерти 
Ивана Андреевича Марченко, 

паних. 23 сентября, в 8 ч. вечера, на 
кв. — Саингилойская ул., 3.

Гр. Х А Ч А Т У Р О В  Саркис Геуркович, прожи
вающий по ул. Чубннидзе, 2, возбуждает де
ло о разводе с гр. Д О К Т У Р И Ш В И Л И  Мэйса- 

дарой Сикоевной, проживающей там же. Д е 
ло  подлежит рассмотрению в нарсуде 2-го 
участка района имени 26 комиссаров гор. 
Тбилиси.

К. А . Петросян с родственниками извещают 
о смерти 

Сатеник Георгиевны Сарафян.
Гр. паних. 23 сентября, п 8 час. веч., на кв.— 
ул. Хетагурова, 40. Вынос 24 сентября, в 
6 час. веч., на Петропавловское кладбище.

А /1РРС  Р Е Д А К Ц И И  и И З Д А Т Е Л Ь С Т В А : Тбилиси, пр Руставели. 42. Т Е Л Е Ф О Н Ы :  заместители релактора-3-18-04, 3-18-07, ответственный секретарь— 3-17-06, приемная -  3-11-24; О Т Д Е Л Ы : партийной жизни— 3-14-82, пропаганды марксистско-ленинской гео-
1 1  2 2  с о в е т с к о г о  с т р о и т е л ь с т в а ,  о б з о р о в  печати— 3-30-61. литературы и искусства — 3-63-28, кульгуры -3-11-22. промышленности, транспорта и товарооборота-3-22-82. сельского хозяйства-3-19-49. республиканской информации— 3-17-03, писем-3-12-83, 

ри • местных корреспондентов— 3-16-27. иностранный—3-17-44. Издательство — 3-22-63 Прием объявлений—3-18-02 Бухгалтерия—3-64-42. Директор типографии— 3-24-80 Техническая часть—3-11-28.местных корреспондентов-
Типография «Зар я  Востока» им. А. Ф . М ясникова Главиздата Министерства культуры Грузинской С С Р . УЭ07130


